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Attaf reçoit le président de 
la Chambre canadienne 

des communes

Une délégation de la Chambre des communes 
du Canada en visite en Algérie

Conseil de la nation:

Séance plénière ce jeudi 
consacrée aux questions orales

L’Algérie participe à Abuja à une réunion africaine 
de haut-niveau sur la lutte antiterroriste

Bentaleb reçoit la délégation mauritanienne participant aux 
travaux de la Commission sectorielle mixte mauritano-algérienne

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 
mercredi à Alger, le président de 
la Chambre des communes du 
Canada, Greg Fergus, en visite 
officielle en Algérie, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La rencontre, précise le 
communiqué, a permis 
d’examiner les relations d’amitié 
et de coopération entre les deux 
pays et les voies et moyens 
de les promouvoir à de larges 
perspectives, notamment à 
travers la relance de différents 
mécanismes offerts par la 
diplomatie parlementaire.

Les deux parties ont échangé, à 
cette occasion, “les vues et les 
analyses sur les développements 
de la situation politique, sécuritaire 
et économique dans la région 
sahélo-saharienne”, et “évoqué 
la possibilité de concrétiser des 
projets conjoints dans le cadre de 
la coopération tripartite, au service 
des objectifs du développement 
durable dans cet espace”, ajoute la 
même source.

Une délégation de la Chambre des communes 
du Canada, conduite par son président Greg 
Fergus, effectue depuis mardi une visite 

de trois jours en Algérie, a indiqué mercredi un 
communiqué de l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
La délégation canadienne a été reçue par le vice-
président de l’APN, Moundir Bouden, et le président 
du groupe parlementaire d’amitié “Algérie-Canada”, 
Mouloud Dehouche.
Lors de cette visite, la délégation parlementaire 
canadienne “aura des rencontres avec les présidents 
des deux chambres du Parlement, MM. Salah 

Goudjil et Brahim Boughali, ainsi qu’avec nombre 
de responsables de l’Etat” algérien, a précisé la 
même source.

Le Conseil de la nation 
tiendra, jeudi, une 
séance plénière 

consacrée aux questions orales 
adressées à quatre membres 
du gouvernement, a indiqué, 
mercredi, un communiqué du 
Conseil.
Les questions prévues lors 
de cette séance concerneront 
les secteurs de l’Habitat, de 

l’Urbanisme et de la Ville, 
des Travaux publics et des 
Infrastructures de base, des 
Transports et des Finances, 
précise la même source.

L’Algérie a pris part aux 
travaux de la réunion 
africaine de haut-niveau sur 

la lutte antiterroriste qui s’est tenue 
dans la capitale du Nigeria, Abuja, 
les 22 et 23 avril, a indiqué mercredi 
un communiqué du ministère de 

l’Intérieur, des Collectivités locales et 
de l’Aménagement du territoire.
La délégation participant à cette 
réunion était conduite par le 
Secrétaire général du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 

Larbi Merzoug, a précisé la même 
source.
La réunion a été marquée par “une 
large participation de représentants 
des pays africains, d’organisations 
régionales et d’organismes onusiens”, 
indique la même source ajoutant que 

“plusieurs axes liés aux moyens de 
renforcement de la coordination et 
de la coopération pour faire face au 
terrorisme et aux menaces sécuritaires 
communes ont été abordés”.
M. Larbi Merzoug a également 
rencontré, en marge des travaux de la 

réunion, le Secrétaire général adjoint 
du Bureau des Nations Unies contre 
le terrorisme (UNOCT), Vladimir 
Ivanovich Voronkov, conclut le 
communiqué.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, a 

reçu, mercredi à Alger, les membres 
de la délégation mauritanienne 
participant aux travaux de la 
Commission sectorielle mixte 
mauritano-algérienne, qui se tiennent 

du 21 au 24 avril, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre s’est déroulée au siège 
du ministère en présence du Secrétaire 
général et du chef de Cabinet au 
ministère du Travail, ainsi que de 
l’Inspecteur général du travail et du 
Directeur des relations de travail, 

précise la même source.
La visite de la délégation 
mauritanienne en Algérie s’inscrit 
dans le cadre de “la mise en œuvre 
du Protocole de coopération dans le 
domaine du travail et des relations 
professionnelles, signé entre la 
République islamique de Mauritanie 

et la République algérienne 
démocratique et populaire, le 20 
décembre 2016, et en concrétisation 
des recommandations de la 19e session 
de la Grande commission mixte de 
coopération mauritano-algérienne, 
tenue à Nouakchott le 14 septembre 
2022”, conclut le communiqué.

algérie-tunisie-libye:

Signature d’un accord portant création 
d’un mécanisme de concertation sur la 

gestion des eaux souterraines communes

L’Algérie, la Tunisie et la 
Libye ont signé, mercredi 
à Alger, un accord 

portant création d’un mécanisme 
de concertation sur la gestion des 
eaux souterraines communes dans 
le Sahara septentrional.
L’accord a été signé par le ministre 
de l’Hydraulique, Taha Derbal, le 
ministre tunisien de l’Agriculture, 
des Ressources hydrauliques et de 
la Pêche, Abdelmonem Belati et le 
vice-ministre libyen des Ressources 
en eaux, Mohammed Faraj Qunidi.
Dans une allocution prononcée à 
cette occasion, M. Derbal a affirmé 
que l’accord “ouvre une nouvelle 
page prometteuse en matière de 
coordination et de coopération entre 
nos pays dans un domaine vital, à 

savoir les ressources en eaux, sur 
lequel repose tout processus de 
développement”.
Les dirigeants des trois pays, 
Messieurs les Présidents 
Abdelmadjid Tebboune, Kaïs 
Saïed et Mohamed Younes El-
Menfi sont convenus, lors de la 
1ere réunion consultative tenue 
lundi à Tunis, d’activer au plus vite 
des mécanismes conjoints pour 
l’exploitation des eaux souterraines 

communes dans le Sahara 
septentrional et d’accélérer la mise 
en œuvre du projet d’interconnexion 
électrique des réseaux de transport 
d’électricité entre les trois pays.
Ils sont également convenus de 
“créer un groupe de travail conjoint 
chargé d’élaborer des mécanismes 
permettant de mettre en place 
des projets et des investissements 
conjoints, d’envergure dans des 
domaines et secteurs prioritaires, 
tels que la production de céréales 
et de fourrage et le dessalement 
de l’eau de mer, ainsi que 
d’autres projets et programmes 
de coopération visant à assurer la 
sécurité hydrique et alimentaire des 
trois pays”, selon le communiqué 
final de la réunion.
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Examen de projets de lois et 
présentation d’exposés relatifs 

à plusieurs secteurs

rapatriement d’algériens 
décédés à l’étranger :

Clarification du MAE

effondrement du plafond d’une classe d’une école primaire à oran : 
Une commission du ministère de l’Education nationale 

dépêchée sur place 

Parquet de la république :
Ouverture d’une enquête suite à l’effondrement du plafond 

d’une classe dans une école primaire à Oran

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, mercredi 
à Alger, une réunion du 

Gouvernement consacrée à l’examen de 
projets de lois et la présentation d’exposés 
relatifs à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué des Services du Premier 
ministre, dont voici le texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur Nadir 
Larbaoui, a présidé, ce mercredi 24 avril 
2024, une réunion du Gouvernement 
consacrée à la poursuite de l’examen du 
projet de loi relative aux assurances, visant 
la mise en œuvre d’une réforme globale 
de ce secteur à travers la mise en place 
d’un cadre juridique unifié et intégré qui 
garantit la promotion de la gouvernance 
et l’organisation de ce secteur, ainsi 
que la mise en place de nouveaux types 
d’assurance et l’adaptation aux évolutions 
que connait ce secteur, notamment 
en ce qui concerne la consécration de 
l’assurance numérique.
Le Gouvernement a également examiné 
les progrès accomplis dans l’exécution du 
projet de réalisation de silos de stockage 
des céréales, qui s’inscrit dans le cadre 
de la mise en œuvre des directives de 
Monsieur le Président de la République 
relatives au renforcement des capacités 
nationales en matière de stockage des 
céréales dans le cadre de la stratégie 
nationale de sécurité alimentaire.
Par ailleurs, et dans le cadre du suivi 

périodique et continu de l’exécution des 
instructions de Monsieur le Président de 
la République relatives à l’accélération 
de l’opération de numérisation, 
le Gouvernement a entendu une 
communication sur la numérisation du 
secteur des Transports et l’évaluation 
des mesures prises pour l’amélioration 
des services de transport fournis aux 
voyageurs, ainsi que les projets en cours 
pour la prise en charge des différentes 
préoccupations soulevées dans ce 
domaine, y compris le projet de réalisation 
du portail de service public du secteur des 
Transports.
Enfin, le Gouvernement a examiné 
l’adaptation du cadre réglementaire 
applicable aux établissements classés 
pour la protection de l’environnement, 
ainsi qu’un nombre de mesures visant 
à renforcer le cadre réglementaire 
relatif à l’accompagnement et à l’appui 
de l’opération de financement de 
l’acquisition de logements collectifs et 
individuels dans certaines régions du Sud 
et des Hauts Plateaux”.

Le ministère des Affaires Etrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger a apporté mardi une 

clarification à caractère informationnel, 
dans le cadre de l’amélioration globale 
des prestations des représentations 
diplomatiques et consulaires, notamment 
pour ce qui a trait au dossier du 
rapatriement des Algériens décédés à 
l’étranger.
Après la publication de plusieurs 
articles de presse et la multiplication 
des sorties médiatiques et afin d’éviter 
tout amalgame laissé par certaines 
déclarations, il convient de rappeler que 
dans le cadre des efforts visant à prendre 
en charge les préoccupations des membres 
de la communauté nationale à l’étranger 
et conformément aux instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le ministère des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger a souligné que la 
prise en charge des frais de rapatriement 
vers l’Algérie des dépouilles mortelles 
des Algériens décédés, à l’étranger, est 
assurée par l’Etat algérien, en vertu des 
dispositions de l’article 72 de le loi de 
finances, au titre de l’année 2023.
Cet article a amendé l’article 165 de 
la loi de finances complémentaire de 
2021, qui limitait la prise en charge à la 
seule catégorie de “nécessiteux ou dont 
les familles justifient l’insuffisance des 
moyens de financement permettant la 

prise en charge de rapatriement”.
En effet, la mise en place de ce dispositif 
est en cours depuis 2023, date d’entrée en 
vigueur de la loi de finances 2023. Ainsi, 
les ressortissants algériens résidents ou 
non-résidents, y compris ceux en situation 
irrégulière, décédés hors du territoire 
national, sont concernés par la prise en 
charge des frais de rapatriement de leurs 
dépouilles indépendamment de leurs 
situations financières.
La prise en charge couvre les frais de 
transport terrestre dans le pays de décès, 
transport aérien vers l’Algérie ainsi que 
les frais des actes préalables (toilette 
mortuaire, la mise en cercueil, éventuels 
frais administratifs et taxes).

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a annoncé, mardi 

soir à Oran, qu’une commission 
de son département ministériel a 
été dépêchée pour s’enquérir des 
circonstances de l’effondrement 
du plafond d’une classe d’une 
l’école primaire de la commune 
de Boutlélis (Ouest de la wilaya 
d’Oran), causant des blessures à 
six élèves.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de sa visite aux deux 
élèves blessés dans cet accident, au 
service des urgences pédiatriques 
du CHU Dr Benzerdjeb d’Oran, 
en compagnie du wali Saïd 

Sayoud, le ministre a souligné que 
cette commission est composée 
de l’Inspection générale et de 
la Direction des structures et 
équipements du ministère.
Le ministre a tenu à rassurer 
les parents d’élèves de l’école 
primaire Souiah Rahou, où a eu 
lieu l’incident, que les 259 élèves 
de 11 groupes pédagogiques 
seront transférés vers une école 
avoisinante pour garantir la 
stabilité de leur scolarisation 
dans de bonnes conditions et la 
poursuite des travaux de rénovation 
de l’école.
M. Belabed a indiqué qu’il suivra 
personnellement l’évolution de 

l’état de l’élève blessée et opérée 
au niveau du crane au CHU d’Oran, 
soulignant que le médecin traitant a 
confirmé que son état était stable et 
en voie de guérison.
Le ministre a également souligné 
la nécessité de renforcer le contrôle 
sur les entreprises chargées 
des travaux de réfection des 
anciens établissements scolaires 
pour éviter la répétition de tels 

incidents. Il a indiqué que le wali 
d’Oran avait ordonné l’ouverture 
d’une enquête sur les circonstances 
de cet accident, saluant également 
l’intervention rapide du personnel 
médical pour prendre en charge les 
blessés.
Il a, en outre, annoncé qu’une 
prise en charge psychologique des 
élèves de l’école endommagée a 
été annoncée suite à cet accident 
par des psychologues.
A noter que l’effondrement du 
plafond d’une casse de 23 élèves 
de l’école Souiah Rahou, survenu 
mardi matin, a causé des blessures 
à six élèves, dont quatre ont été 
transférés à la polyclinique de 

Boutlélis et ont reçu les soins 
nécessaires, avant de quitter cet 
établissement sanitaire.
Le service des urgences pédiatriques 
du CHU Dr Benzerdjeb d’Oran a, 
quant à lui, accueilli deux blessés, 
l’un ayant des fractures au pied et 
l’autre élève a été victime d’une 
fracture au niveau du crane.
Le ministre de l’Education 
nationale s’est rendu, ensuite, à 
la commune de Boutlélis pour 
s’enquérir des dégâts au niveau 
de l’école primaire causés par 
cet accident et a annoncé que la 
prochaine rentrée scolaire se fera à 
partir de cet établissement scolaire 
endommagé.

Le Procureur de la République 
près le tribunal d’Essenia 
(Cour d’Oran), a ordonné 

l’ouverture d’une enquête 
préliminaire sur l’incident de 
l’effondrement du plafond d’une 
classe dans l’école primaire “Saih 
Rahou” dans la commune de 
Boutlélis (Oran), a indiqué mardi 
un communiqué du parquet de la 

République près le même tribunal.
“En application des dispositions 
de l’article 11 du code de 
procédure pénale, le parquet de la 
République près le tribunal d’Es 
Sénia, informe l’opinion publique 
que parallèlement aux travaux de 
rénovation de la couche d’isolation 
au niveau de l’école primaire 
+Saih Rahou+ dans la commune 

de Boutlélis, le plafond d’une des 
classes de l’école s’est effondré 
ce jour dans la matinée”, selon le 
communiqué.
Suite à cet effondrement, “six (6) 
élèves ont été blessés et pris en 
charge sur le plan médical, dont 
quatre (4) ont déjà quitté le centre 
de santé après avoir reçu les soins 
nécessaires, tandis que deux (2) 

autres ont été gardés au CHU 
d’Oran”, a ajouté la même source.
Le Procureur de la République s’est 
rendu sur les lieux de l’accident, 
où il a “ordonné l’ouverture 
d’une enquête préliminaire pour 
déterminer les responsabilités”, le 
parquet a fait savoir qu’”aucune 
perte humaine n’est à déplorer”, lit-
on dans le communiqué.
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enseigneMent suPérieur :

Adapter les offres de formation doctorale aux exigences 
du secteur socio-économique et social

nuMérisation du seCteur du traVail:

Bentaleb visite plusieurs organismes

Le ministre de la Santé insiste sur la “transparence” et la “rigueur” dans 
l’élaboration du cahier des charges concernant les équipements médicaux

HadJ:

Reprise mardi de l’opération de réservation de billets 
pour les hadjis voyageant avec l’ONPO

Le ministère de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique œuvre à adapter 

les offres de formation doctorale 
aux exigences du secteur socio-
économique, tout en adressant 
des orientations dans ce sens, aux 
différents établissements placés sous 
sa tutelle, en prévision du lancement 
des offres de formation doctorale, a 
indiqué lundi un communiqué du 
ministère.
“Le ministère a organisé des 
rencontres d’évaluation durant 
la période allant du 11 au 20 
février, dédiées aux préparatifs des 
formations doctorales dans le cadre 
de la démarche du secteur visant à 
rationaliser le lancement des offres 

de formation, notamment en termes 
de nombre de postes et de filières”, 
précise la même source.
Ces rencontres, qui ont eu lieu 
au siège du ministère, tendaient à 
“adapter les offres de formation 
doctorale aux exigences réelles 
des établissements d’enseignement 
supérieur et de recherche 
scientifique, en termes de potentiels 
humain et matériel, d’une part, et 
des besoins du secteur économique 
et social, d’autre part”.
Pour ce faire, le ministère a adressé 
aux directeurs des établissements 
d’enseignement supérieur une 
série d’orientations soulignant la 
nécessité de “conclure des accords 
de partenariat avec différentes 

institutions du secteur socio-
économique, les instances et les 
administrations publiques désirant 
participer aux offres de formation, 
afin de renforcer le partenariat 
en matière de recherche entre 
l’Université et son environnement, 
en précisant la nature de ce 
partenariat, notamment en termes 
de contribution au financement 
des projets de recherche et 

d’opportunités de stages et de 
recrutement des doctorants”.
L’accent a, également, été mis sur 
l’impératif de “définir un cadre de 
coopération et de coordination avec 
les établissements de la recherche 
scientifique lors de la préparation 
et de la mise en œuvre des offres de 
formation doctorale, en associant 
les chercheurs permanents à 
l’encadrement des étudiants 
doctorants en leurs permettant 
de bénéficier des équipements 
scientifiques qualifiants”, outre la 
“définition, au préalable, des thèmes 
de recherche en coordination entre 
les enseignants et chercheurs 
encadrants et les instances 
scientifiques qualifiées”.

Les orientations comprenaient 
-selon la même source-” la mise en 
place d’une feuille de route au niveau 
des établissements universitaires 
pour l’accompagnement des 
étudiants inscrits régulièrement 
en doctorat, pour leur permettre 
de soutenir leurs thèses dans 
les délais impartis”, ainsi que 
“l’établissement d’une deuxième 
feuille de route au niveau de chaque 
établissement universitaire pour 
l’accompagnement des étudiants 
doctorants retardataires, afin qu’ils 
puissent soutenir leurs thèses dans 
les plus brefs délais, sous peine 
d’application des dispositions 
prévues par la lois dans ce cas de 
figure”.

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Fayçal 

Bentaleb, accompagné de la Haut-
commissaire à la numérisation, 
Meriem Benmouloud, a visité 
mardi plusieurs organismes relevant 
du secteur en vue de s’enquérir 
de l’avancement du projet de 
numérisation.
La visite a concerné la Caisse 
nationale des assurances sociales 
des travailleurs salariés (CNAS), la 
Caisse nationale des retraites (CNR), 
la Caisse nationale des congés 

payés et du chômage intempéries 
des secteurs du Bâtiment, des 
Travaux publics et de l’Hydraulique 
(CACOBATPH) et l’Agence 
nationale de l’emploi (ANEM).
Cette visite de terrain a permis de 
s’enquérir de la mise en œuvre du 
programme de numérisation des 
services publics fournis par les 
différents organismes du secteur du 
travail, et des efforts consentis par le 
ministère dans ce domaine, selon un 
communiqué du ministère.
La visite a également permis 
de s’enquérir des différents 

services numériques fournis par 
les organismes sous tutelle afin 
de faciliter les échanges, et de la 
disposition du secteur à s’intégrer 
dans le plan d’action du Haut-
commissariat à la numérisation 
pour contribuer à “la concrétisation 
de la transformation numérique qui 

constitue l’un des enjeux majeurs 
des pouvoirs publics du pays”, note 
la même source.
Le secteur du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale offre 
127 services à distance, dont 
102 disponibles à travers la 
plateforme “Khadamati”, précise 
le communiqué, ajoutant que les 
services numériques permettront 
“d’accroître l’efficacité et la 
transparence dans la gestion et de 
renforcer l’interconnexion au sein et 
hors du secteur”.
A cette occasion, Mme Benmouloud 

a salué “les efforts déployés par 
les organismes du ministère du 
Travail, de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale en matière de transformation 
numérique pour faciliter l’accès du 
citoyen à des services publics de 
qualité”.
Le ministère du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale tend à 
“numériser l’ensemble des services 
fournis aux citoyens et à accélérer 
la cadence de la transformation 
numérique, conformément aux 
engagements du président de la 
République”, ajoute le communiqué.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 
souligné, mardi à Alger, 

l’impératif pour les gérants 
dans le domaine des marchés 
publics de tenir compte du 
principe de “transparence et de 
rigueur” lors de l’élaboration du 
cahier des charges concernant 
les équipements médicaux, et 
de le réguler dès les premières 
étapes, pour éviter le recours à la 
réévaluation qui a été enregistré 
plus d’une fois.
Présidant l’ouverture de deux 
journées d’études sur l’”examen 
des lois sur les nouvelles 
transactions, dans son volet relatif 
au cahier des charges concernant 
les équipements médicaux”, et 
“le dossier médical électronique”, 

M. Saihi a souligné lors de son 
allocution d’ouverture “l’impératif 
de tenir compte du principe de 
transparence et de rigueur par les 
gestionnaires dans le domaine des 
marchés publics à travers la bonne 
élaboration du cahier des charges, 
afin d’éviter le recours à l’étape de 
la réévaluation qui a été enregistré 
plus d’une fois, tout en veillant au 
respect de toutes les conditions 
et les normes requises lors de 
son élaboration et lors de l’étape 
d’octroi des marchés”.
Le ministre a également affirmé 
que “les gérants de certains 
établissements médicaux, et 
notamment les directeurs des 
établissements hospitaliers (EH) 
et les directeurs généraux des 
centres hospitaliers (CH), sont 

appelés à superviser directement 
ces opérations”, relevant que 
cette opération “est à même de 
contribuer à l’aboutissement des 
marchés publics et par conséquent 
la réussite du secteur de la Santé 
de manière générale”. 
Concernant le dossier électronique 
du patient, le ministre a affirmé 
“les résultats positifs réalisés dans 
ce domaine, à travers l’adoption 
du système de numérisation, 
notamment au niveau des 
services des urgences de manière 
à permettre au patient d’accéder 
aux différents services médicaux 
en peu de temps”, exprimant “la 
grande et pleine confiance placée 
en tous les gérants pour concourir 
à la réussite de l’opération de 
numérisation au niveau de tous les 

établissements de santé”.
M. Saihi a rappelé, dans ce 
sens, que “le développement du 
service public demeure l’une des 
principales questions à réaliser, 
d’autant qu’il compte parmi 
les principaux engagements du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dont la 
réalisation exige la disponibilité 
des ressources financières 
nécessaires, à travers l’affectation 
d’un budget considérable et 
la mobilisation des meilleures 

compétences dans le secteur de la 
santé”.
De son côté, la directrice de la 
formation au ministère de la 
Santé, Linda Khoualed, a souligné 
que le nombre de participants à 
ces journées a été estimé à 180 
participants en présentiel et plus 
de 1000 autres à distance.
Le programme de cette session, 
scindé en trois ateliers, porte 
sur “la définition des exigences 
pour déterminer les besoins 
et indicateurs adoptés”, 
“l’élaboration d’un cahier de 
charges sur la construction et 
les travaux d’aménagement” 
et “l’élaboration d’un cahier 
de charges sur les équipements 
médicaux”.

L’opération de 
réservation de billets 
pour les hadjis 

voyageant avec l’Office national 
du Pèlerinage et de la Omra 

(ONPO) vers les Lieux saints 
reprend, mardi, via le portail 
“Bawabet El Hadj Dz” et 
l’application “Rakb El Hadjidj”, 
a indiqué un communiqué de 

l’Office.
“En parachèvement de l’opération 
de réservation de billets pour les 
hadjis voyageant avec l’Office 
national du Pèlerinage et de la 

Omra vers les Lieux saints via 
le portail +Bawabet El Hadj 
Dz+ et l’application +Rakb 
El Hadjidj+, la réservation de 
billets reprendra, mardi 23 avril 

à 20h00, pour l’aéroport d’Alger, 
et à 21h00 pour les aéroports 
d’Oran, de Constantine et 
d’Ouargla”, a précise la même 
source.
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Inauguration de 2 usines de fabrication de pièces 
et de batteries à Constantine

sinotruk Howo :
Un retour en force en Algérie pour conquérir le marché 

des poids lourds

Le capital de la Bourse d’Alger multiplié par 7

Hier, Ali Aoun, ministre 
de l’Industrie et 
de la Production 

pharmaceutique, a procédé à 
l’inauguration de deux usines 
privées à Constantine. Cet 
événement marque une avancée 
significative dans le secteur 
industriel algérien.
La société Cirta Automotive, 
spécialisée dans la fabrication de 
pièces automobiles, a vu le jour 
grâce à un partenariat algéro-turc. 
Située dans la zone industrielle 
de la commune d’Ibn Badis, 
cette usine affiche une capacité 

de production impressionnante 
de plus de 2,5 millions de pièces 
de rechange chaque année.
Dotée d’une équipe de 180 
travailleurs, elle offre une large 
gamme de pièces en caoutchouc, 
répondant ainsi à la demande 
croissante du marché local. De 
plus, elle envisage d’exporter 
vers les pays du Maghreb et 
d’Afrique dans un avenir proche.
En créant des emplois et en 
stimulant la production locale, 
cette initiative contribue au 
développement économique et à 
la stabilité sociale du pays.

En plus de Cirta Automotive, le 
ministre a également inauguré 
une unité de fabrication de 
batteries. Dotée d’une capacité 
annuelle de production d’un 
million de batteries de différentes 
puissances et tailles, cette usine 
est une réponse concrète aux 
besoins du marché.
Diversification de l’industrie 

automobile : un nouveau 
chapitre s’ouvre

Le ministre Ali Aoun a souligné 
l’importance de ces deux usines 
dans le cadre du programme de 
relance de l’industrie automobile 

en Algérie. Il a affirmé que ce 
programme ne se limiterait 
pas à la simple fabrication et 
au montage, mais garantirait 
également un approvisionnement 
régulier en pièces automobiles 
sur le marché national.
L’ouverture de ces usines est 
une étape décisive dans la 
quête de l’Algérie pour une 
industrialisation durable. En 

favorisant la compétitivité 
des entreprises locales et 
en renforçant les chaînes 
d’approvisionnement nationales, 
elles contribuent à l’émergence 
d’une économie robuste et 
diversifiée.
En conclusion, l’inauguration de 
ces deux usines à Constantine 
marque un tournant majeur dans 
le développement industriel de 
l’Algérie. Grâce à ces initiatives 
innovantes, le pays est bien 
positionné pour consolider sa 
place sur la scène économique 
régionale et internationale.

Sinotruk Howo, marque 
de camions poids lourds 
de renommée mondiale, 

annonce son retour en force sur 
le marché algérien en partenariat 
avec Soframimex, membre du 
groupe Amouri et représentant 
officiel et exclusif de Sinotruk 
en Algérie.
Ce retour marque une nouvelle 
ère pour l’industrie des véhicules 
lourds en Algérie, offrant aux 
professionnels du secteur une 
gamme complète de solutions 
fiables et économiques.
Sinotruk Howo s’est imposé 
comme un leader mondial dans 
la fabrication de camions, grâce à 
son engagement constant envers 
l’excellence et l’innovation. 
La marque propose une large 
gamme de véhicules adaptés à 
tous les besoins, des chantiers 
de construction aux transports 
longue distance, en passant par 
les applications spécifiques.

Sinotruk Howo : 

Une gamme diversifiée pour 
répondre à tous les besoins

Soframimex propose en Algérie 
5 modèles avec 17 variantes 
distinctes spécialement adaptés 
aux exigences du marché 
algérien :
•Le HOWO-7 benne : avec des 
performances extraordinaires 
pour les applications d’ingénierie 
et d’exploitation minière, 
disponible en configurations 
6X4 et 8X4, respectivement 
16m3 et 18m3.
•Le HOWO T7H : combinant 

une consommation de carburant 
réduite, une cabine plus 
confortable, un espace de 
stockage plus large, une vitesse 
plus rapide et une charge plus 
élevée. Disponible en 4X2 
simple couchette (13t et 16t), 
6X4 simple et double couchette 
(13t et 16t).
•Le HOWO 7 6X4 MALAXEUR 
: disponible en version 10M3 et 
12M3.
•Le HOWO-TX : châssis 
polyvalent pour diverses 
applications, disponible en deux 

variantes : HOWO TX CHASSIS 
NU COURT et HOWO TX 
CHASSIS NU LONG.
•Le HOWO spécifique : 
configuré en 4X2 CITERNE 
A GASOIL 12 000L, 6X4 
CITERNE A EAU 22 000 L, 
4X2 GRUE 8T et 6X4 CAMION 
DEPANNAGE.
Les modèles Sinotruk 
Howo proposés en Algérie 
se distinguent par leur prix 
compétitifs et leur qualité 
irréprochable, rivalisant 
avec les meilleures marques 

européennes. Ils offrent ainsi 
une alternative avantageuse pour 
les professionnels exigeants en 
termes de sécurité, de confort et 
de robustesse.
Soframimex dispose déjà de 
deux succursales importantes, 
l’une à Alger et l’autre à Biskra, 
et d’un réseau robuste de 14 
agents agréés répartis à travers 
le pays. L’entreprise prévoit une 
expansion rapide de son réseau 
à 28 points de vente et services 
après-vente, conformément 
aux exigences réglementaires 
et en assurant des quantités 
économiques garantissant la 
rentabilité et la pérennité de ses 
agents.
Le retour de Sinotruk Howo 
en Algérie est une excellente 
nouvelle pour les professionnels 
du secteur des poids lourds, 
qui peuvent désormais compter 
sur une marque fiable et 
performante pour répondre à 
tous leurs besoins.

La bourse d’Alger a vu 
son capital augmenter 
d’environ sept fois après 

l’entrée de la Banque Populaire 
Algérienne, dépassant ainsi les 
500 milliards de dinars, soit 
près de 4 milliards de dollars 
actuellement.
Le directeur général de la société 
de gestion de la bourse des 
valeurs, Yazid Ben Mouhoub, 
a indiqué lors d’une audience 
devant la Commission des 
finances et du budget de 
l’Assemblée populaire nationale 
que le capital de la bourse 
d’Alger s’élevait à environ 71 
milliards de dinars à la fin de 
2023, mais qu’il avait augmenté 
de sept fois avec l’entrée de la 
Banque Populaire Algérienne 
à la bourse, dépassant les 500 
milliards de dinars, soit environ 4 
milliards de dollars actuellement.

L’entrée de cette banque 
publique, considérée comme 
l’une des “meilleures institutions 
bancaires nationales”, est la 
plus importante opération 
d’introduction en bourse sur le 
continent, attirant environ 50 
000 investisseurs qui ont acheté 
des actions, dont 80 % sont des 
particuliers, contre 20 % détenus 
par des institutions.
Le directeur général a souligné 
que “l’entrée de la Banque de 
Développement Local dans un 
avenir proche ouvrira la voie à 
d’autres sociétés de différents 
secteurs”.
Dans ce contexte, Ben Mouhoub 
a exprimé son espoir de voir 
davantage d’entreprises, 
publiques ou privées, être 
cotées en bourse pour financer 
leurs investissements dans 
divers secteurs tels que la 

finance, les services, l’industrie 
pharmaceutique et l’agriculture.
Le financement des entreprises 
par le biais de la bourse 
une alternative efficace au 
financement bancaire
Actuellement, six sociétés sont 
actives sur le marché financier, 
à savoir SAIDAL, la Société de 
Gestion Hôtelière “El Aurassi”, 
Alliance Assurances, Biopharm, 
la Petite et Moyenne Entreprise 
“A.O.M Invest”, ainsi que la 
Banque Populaire Algérienne.
Le directeur général a insisté 
sur le fait que le financement 
des entreprises par le biais de la 
bourse constitue une alternative 
efficace au financement bancaire, 
car il permet aux entreprises 
de bénéficier de réductions 
d’impôts significatives, tout en 
donnant un indicateur positif 
de leur transparence et de leur 

gouvernance, renforçant ainsi la 
confiance des investisseurs.
Il a ajouté : “La volonté politique 
est là, et maintenant la balle est 
dans le camp des entreprises”.
En examinant les facteurs à 
l’origine du faible intérêt des 
entreprises nationales pour 
le financement par le marché 
financier, Ben Mohoub a 
mentionné que cela était 
principalement dû à la structure 
et à la nature de la plupart des 
entreprises du pays, qui sont 
familiales et dont les propriétaires 
hésitent à ouvrir leur capital 

“aux étrangers”, ainsi qu’à un 
manque de sensibilisation et à 
la prédominance du financement 
bancaire à faible taux d’intérêt.
Cependant, récemment, de 
nombreuses incitations fiscales 
et mesures d’encouragement ont 
été mises en place pour inciter 
les entreprises, qu’elles soient 
publiques ou privées, à ouvrir 
leur capital en bourse, selon le 
directeur général.
Il a souligné que compte tenu 
de l’orientation économique 
des autorités visant à diversifier 
l’économie, les entreprises 
exportatrices ont une grande 
opportunité de rejoindre 
la bourse pour obtenir un 
financement approprié qui 
renforce leur présence sur les 
marchés internationaux et accroît 
leurs chances de développer les 
facteurs de production.



annaba / industrie 

Concertation entre responsables Sonatrach et SIDER 
sur la qualité et la conformité des tuyaux sans soudure

annaba / aPProVisionneMent loCal

Campagne de sensibilisation des agriculteurs sur le respect
 de la qualité des fruits et légumes frais

annaba / Poissons d’éleVage

Développement de l’aquaculture de tilapias rouges 

Dans le cadre de 
l’inspection et de 
l’évaluation des 

processus de fabrication de 
tuyaux sans soudure, une 
délégation des responsables 
de l’entreprise Sonatrach 
ont effectué une visite de 
concertation au complexe 
sidérurgique  Sider El Hadjar, 
dans le but de s’assurer  de 
la qualité et de la conformité 
des produits certifiés aux 
normes internationales, 
notamment les normes ISO 
9001, ainsi que les normes 
API 5CT et 5L, régissant 
l’industrie des hydrocarbures. 
La délégation, composée de 

quatre cadres supérieurs de 
Sonatrach et de trois experts 
de l’Autorité de Régulation 
des Hydrocarbures (ARH), 
a été accueillie par les 
cadres dirigeants de Sider El 
Hadjar. Parmi eux figuraient 
M. Raouinia Abdelwahab, 
directeur du marketing et 
des ventes, Djamelil Laarbi, 
directeur de l’unité des 
tuyaux sans soudure, et 
Hafsi Abdelkrim, directeur 
de la qualité. Durant cette 
visite technique, l’équipe de 
Sonatrach et de l’ARH ont eu 
l’occasion de passer en revue 
les processus de fabrication, 
d’examiner les installations 
et de vérifier la conformité 

des produits aux exigences 
spécifiées. Cette collaboration 
étroite entre les parties 
prenantes est essentielle 
pour garantir la qualité des 
produits et leur conformité 
aux normes rigoureuses 
de l’industrie. Cette visite 
témoigne de l’engagement 
mutuel des entreprises 
du secteur énergétique à 
préserver des normes élevées 
en matière de qualité et de 
sécurité des produits. Elle 
souligne également l’intérêt 
de cette concertation afin de 
relever les défis et garantir 
l’excellence opérationnelle à 
toutes les étapes de la chaîne 
d’approvisionnement.

Des journées de 
sensibilisation 
auprès des 

agriculteurs initiées par 
la direction de commerce 
(DCP) en collaboration avec 
les services agricoles (DSA) 
et la chambre agricole ainsi 
que la gendarmerie nationale 
se sont poursuivies au niveau 
de la localité ‘’El Karma’’ 
dans la commune d’El 
Hadjar et Medjaz Rassoul 
à Ain Berda. L’objectif de 
ces campagnes étant  de 
sensibiliser les agriculteurs 
et de mener des   inspections 
sur terrains concernant la 

qualité des fruits et légumes 
frais et d’une manière 
générale  la qualité des 
produits agricoles qui vont 
être  écoulés sur le marché 
local. Cette sortie sur terrain  
s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus du ministère 
de tutelle pour garantir un 
approvisionnement normal 
des marchés à travers le 
pays.
Au cours de la visite, les 
mêmes services ont échangé 
avec les agriculteurs  
présents sur les champs  
pour prendre connaissance 
de leurs préoccupations 
et contribuer ainsi au 

renforcement des moyens 
pour améliorer  davantage la 
chaîne d’approvisionnement 
agricole.  Il a été noté  
l’importance de ces visites 
sur le terrain pour établir 
des contacts directs avec 
les opérateurs économiques 
à l’effet d’assurer une 
coordination efficace entre 
les différentes parties 
prenantes. Des dépliants 
ont été distribués pour 
la sensibilisation des 
producteurs sur la nécessité 
de  commercialiser des 
produits frais au profit des 
consommateurs. 

Dans le cadre des 
initiatives prises par la 
direction de la Pêche 

et de l’Aquaculture d’Annaba, 
une opération de reproduction 
de jeunes Tilapias a été menée 
avec succès dans des bassins 
d’irrigation, impliquant un 
groupe d’agriculteurs locaux. 
Cette réalisation constitue 
une belle avancée dans le 
développement de l’aquaculture 
dans la région. Cette opération 
a été rendue possible grâce à la 
coopération et à l’engagement 
du Directeur de la Station 
expérimentale de Marsa et de 
son équipe technique. 
Le Tilapia, poisson d’eau 

douce originaire d’Afrique, 
est largement apprécié pour 
sa croissance rapide et sa 
capacité à s’adapter à divers 
environnements aquatiques. En 
favorisant l’élevage de cette 
espèce, les autorités locales 
visent à renforcer la sécurité 
alimentaire de la région tout 
en créant des opportunités 
économiques pour les 
agriculteurs. L’aquaculture offre 
une alternative durable à la pêche 
traditionnelle en contribuant à 
la préservation des ressources 
marines et à la lutte contre la 
surpêche. De plus, elle joue un 
rôle crucial dans la protection 
de l’environnement en réduisant 
les pressions exercées sur les 
écosystèmes marins.
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Les éléments de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba ont appelé 
les usagers de la route à faire 

preuve de vigilance et de prudence dans 
la conduite lors des averses de pluie. La 
Protection Civile a communiqué  une 
série de recommandations pour réduire 
les accidents de la route causés par les 
intempéries, appelant les usagers de la 
route, notamment les conducteurs de 
camions, de bus  et de motos, à faire 
preuve de vigilance et de prudence 
pendant la conduite sous les premières 
gouttes de pluies tombées en début 
d’automne. Elle appelle les usagers de 

la route à faire preuve de vigilance au 
volant et au respect du code de la route 
et de la vitesse limitée, outre le contrôle 
technique périodique des véhicules. 
Des recommandations et conseils sont 
ainsi prodigués aux usagers de la route à 
l’effet notamment de réduire la vitesse de 
manière à pouvoir maintenir sous contrôle 
leurs véhicules, de respecter la distance 
de sécurité et de s’assurer du système 
de freinage et d`éclairage du véhicule. 
Enfin, l’accent a été  mis à cet égard sur 
la nécessité de s’assurer de l`efficacité 
des dispositifs mécaniques (essuie-glace, 
feux avant et arrière, pneus…etc).

Tenant compte du contexte actuel 
des accidents de la route, les 
membres de l’association Green 

Bike ont pris l’initiative de lancer une 
campagne louable visant à nettoyer les 
panneaux de signalisation routière. Cette 
initiative vise à améliorer la visibilité des 
plaques signalétiques routières au profit 
des automobilistes, particulièrement à 
la tombée de la nuit, afin de réduire les 
risques d’accidents. La sécurité routière 
est une préoccupation majeure pour 
les autorités et les citoyens. Malgré les 
nombreuses mesures prises pour garantir 
la sécurité sur les routes, il a été relevé 
une hausse des accidents, souvent en 
raison d’une mauvaise visibilité des 
panneaux de signalisation. C’est dans 
ce contexte que Green Bike a décidé 

d’agir. En nettoyant régulièrement les 
panneaux de signalisation, l’association 
aide les usagers de la route à avoir une 
meilleure visibilité des prescriptions du 
code de la route, même en cas  de faible 
luminosité. Cette démarche proactive 
contribue à sensibiliser les conducteurs 
sur l’importance du respect des règles 
de conduite sur la route et à réduire les 
risques d’accidents.
La campagne de nettoyage des panneaux 
de signalisation par l’association  Green 
Bike est également une invitation à 
la responsabilité individuelle. Cette 
campagne ne se limite pas au simple 
nettoyage des panneaux de signalisation, 
mais vise à inspirer un changement de 
comportement chez les conducteurs, 
mettant ainsi l’accent sur la sécurité 
routière comme responsabilité collective.

annaba / PatriMoine Culturel 

‘’Annaba patrimoine’’ interpelle  
le wali  pour la réhabilitation des  

salles de cinéma délaissées 

annaba / Célébration du Mois 

de PatriMoine

Les directions de l’environnement, 
de la culture et de l’éducation 
organisent des visites guidées 
des sites au profit des élèves

annaba / CHaussées inondées

La Protection Civile appelle les 
usagers de la route à la vigilance 

et à la prudence

annaba / assoCiation green biKe

Campagne de nettoyage 
des panneaux de signalisation 

routière

La page officielle ‘’Annaba 
patrimoine’’ célèbre sur les réseaux 
sociaux et gérée par les notables 

de la ville qui ont toujours défendu 
notre patrimoine très chers au coeur des 
annabis ont adressé aux autorités locales 
des doléances et des requêtes afin de 
réhabiliter les salles de cinémas dont 
certaines se trouvent dans un état de 
délabrement avancé. “ Il est impossible 
qu’un festival de cinéma puisse réussir 
sans les salles de cinéma” ont-ils déclaré et 
d’ajouter ‘’Monsieur le wali, nous avons  
découvert en votre personne cette volonté 
que nous n’avons pas perçue chez le reste 
des élus locaux : un wali avec un esprit de 
responsabilité, du sérieux dans le travail, 
et une réelle volonté de changement.’’ 
Ont-ils déclaré. Et de renchérir :  ‘’ la 
ville d’Annaba a été une pionnière dans 
le domaine du cinéma où se sont affichés 
de grands acteurs,  artistes et réalisateurs 
et même ceux de la nouvelle génération.  
Actuellement, la plupart des salles se sont 
clochardisées, certaines ont fermé leurs 

portes comme celle d’El Hadjar. La salle 
de cinéma El Karama sert d’entrepôt des 
articles et marchandises des vendeurs 
à la sauvette.  Selon les plaignants, une 
culture cinématographique sans salles de 
cinéma appropriées est incompatible avec 
l’organisation d’un festival de cinéma à 
portée nationale ou internationale ; tel que 
le festival méditerranéen en cours. Les 
intervenants sollicitent une rénovation et 
la réouverture des salles afin de redonner à 
la ville des Jujubes la splendeur culturelle 
qu’elle mérite.

Dans le cadre de la célébration du 
‘’Mois du patrimoine culturel’’ 
pour l’année 2024, placé sous le 

slogan « Patrimoine culturel et gestion 
des risques à la lumière des crises et des 
catastrophes naturelles», les Directions 
de l’Environnement, de la Culture, 
en coordination avec la Direction de 
l’Education nationale, ont organisé une 
visite exploratoire  au musée Hippone 
et des sites archéologiques au profit des 

élèves  de l’École Primaire ‘’Bizri Salah’’ 
 Les guides ont fourni des explications, 
permettant ainsi aux élèves de découvrir 
les importants monuments romains 
antiques et la basilique Saint-Augustin.  
La sortie s’est terminée par le nettoyage 
d’un espace vert adjacent au musée avec 
la participation des services de la Maison 
de l’Environnement. Une excursion 
touristique à développer au profit des 
élèves des autres écoles primaires, des 
lycéens et des étudiants.

S. Ferdjallah

Imen.B
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ANNABA / HÔPITAL D’EL HADJAR   

Célébration de la Semaine Nationale de Prévention sous le 
thème “Mode de vie sain”, plusieurs conférences prévues

A l’occasion de la 
célébration de la 
semaine nationale de 

prévention, organisée sous le 
thème “Mode de Vie Sain”, 
l’hôpital d’El Hadjar a  initié 
plusieurs conférences ayant 
pour thèmes, la nutrition, la 
prévention des risques, la 
lutte contre l’addiction, la 

vaccination, et le bon usage des 
médicaments.  Au programme 
figuraient  des campagnes de 
sensibilisation, des journées 
‘’Portes ouvertes’’, des 
séminaires et formations au 
profit du personnel soignant. 
Cet évènement a connu une 
forte  affluence des citoyens, 
venus bénéficier des services 
et informations proposées. Le 

thème portant sur les risques 
associés à l’exposition prolongée 
aux écrans a été développé et 
commenté par mesdames S. 
Ghedabnia, orthophoniste, et 
S. Benali, psychologue. Notons 
par ailleurs,  qu’à l’EPH d’El 
Hadjar, une équipe médicale  a 
participé,  hier, à une journée de 
formation dédiée à la gestion de 
la file d’attente et à la mise en 

place du Dossier Électronique 
du Malade (DEM). Cette 
session de formation est 
organisée à travers la plateforme 
de visioconférence “ZOOM”. 
Cette initiative vise à renforcer 
les compétences du personnel 
médical dans ces domaines 
essentiels, assurant ainsi une 
amélioration de la qualité de la 
prise en charge des patients et 

une optimisation du processus 
administratif hospitalier.

S.Ferdjallah

ANNABA / ASSAINISSEMENT  

Campagne de nettoyage au service des urgences au CHU  
“Ibn Sina’’

Afin d’assurer un 
environnement sain 
aux patients et au 

personnel soignant, une 
campagne d’entretien a été  
lancée au niveau des services 
des urgences du CHU ‘’Ibn 
Sina’’ initiée par la direction 
générale des centres hospitaliers 
universitaires de la wilaya 
d’Annaba. Cette initiative a eu 

pour but d’extraire les déchets. 
En effet, cette campagne 
d’entretien a été observée au 
niveau du service des urgences 
ainsi qu’aux abords de l’hôpital 
puisque les déchets médicaux, 
s’ils ne sont pas correctement 
gérés, peuvent constituer une 
menace sérieuse pour la santé 
publique en favorisant la 
propagation des maladies et 
en polluant l’environnement. 

La direction générale du CHU 
a entrepris ces mesures pour 
préserver l’environnement des 
lieux sanitaires. Consciente  
des risques de propagation de 
maladies, la direction de cet 
établissement sanitaire a opté 
pour la rigueur et l’efficacité 
en procédant à l’élimination 
des déchets médicaux, afin de 
préserver un environnement de 
soins sain.

ANNABA / ALGÉRIE TÉLÉCOM 

La direction organise une formation en langue des signes 
au profit des conseillers aux clients

Algérie Télécom a 
initié un programme 
national de formation 

sur les bases de la langue 
des signes spécifiquement 
adapté à son  secteur d’activité 
destinée à ses conseillers aux 
clients travaillant dans leurs 
agences commerciales. Après 
le succès de la première session 
expérimentale enregistré à 
la wilaya de Bouira, Algérie 
Télécom a procédé au lancement 
officiel de ce programme, mardi 
dernier, au niveau du siège de 

la Direction Opérationnelle 
des Télécommunications au 
niveau de la (DOT) de la wilaya 
d’Annaba. Cette initiative a été 
marquée par  une collaboration 
exemplaire avec les formateurs 
de l’École des Sourds-Muets de la 
même wilaya en partenariat avec 
la Direction de l’Action Sociale 
(DASS) visant à améliorer 
et à étendre ce programme à 
l’ensemble du territoire national 
en le déployant dans toutes les 
Directions Opérationnelles des 
Télécommunications à travers 
le territoire national.  L’objectif 

principal de cette initiative est 
d’offrir un meilleur accueil aux 
clients sourds-muets d’Algérie 
Télécom et de favoriser ainsi une 
meilleure communication au sein 
des agences commerciales. Pour 
assurer le succès du programme 
des formateurs expérimentés 
dans le domaine de la langue 
des signes, tous les moyens 
ont été  mobilisés permettant 
aux compétences d’interagir 
de manière efficace avec les 
clients sourds-muets. Selon 
les estimations 91% du réseau 
commercial d’Algérie Télécom 

est certifié qualité d’accueil 
offrant ainsi une accessibilité 
et une priorité aux personnes 
aux besoins spécifiques. Cette 

nouvelle initiative s’inscrit dans 
cette optique, à savoir élargir les 
services d’Algérie télécom aux 
personnes sourd-muettes.

Imen.B

Mazouzi Fatma Zohra 

BEJAIA  

Une caravane du CSJ à Akbou

Une caravane du 
Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ) 

est arrivée lundi passé, à 
Akbou (Bejaia) pour une 
rencontre avec des jeunes de 
la wilaya, afin d’échanger 
sur les questions de l’heure, 
notamment la quête des voies 
et moyens à même de les 
impliquer davantage dans la 
vie politique et de les inciter 
à s’engager fortement dans 
leur environnement politique 
économique et sociale.

La rencontre qui a réuni une 
cinquantaine de participants, 
issus de toutes les régions 
de la wilaya, et qui constitue 
un prélude à une rencontre 
nationale de la jeunesse, 
prévue en mai prochain, 
a permis de débattre de 
plusieurs thématiques, dont 
la participation des jeunes 
dans la vie politique et leur 
engagement dans les processus 
électoraux ainsi que leur 
implication dans les conseils 
municipaux en rapport avec le 

développement local.
Trois ateliers, animés et 
encadrés par des enseignants 
universitaires, ont été ouverts 
à cet effet, avec l’objectif de 
formuler, à termes, des avis et 
des recommandations destinés 
à être soumis à la rencontre 
du CSJ de mai, attendue pour 
tracer, une feuille de route 
nationale.
Cette caravane a déjà atterri à 
Batna, Bouandès (Sétif), avant 
de marquer cette ultime halte à 
Akbou, rappelle-t-on.



Attentat de 1994 à Buenos Aires 
L’Argentine demande l’arrestation du ministre de 

l’intérieur iranien en visite au Pakistan et au Sri Lanka

Les Pays-Bas mettent 2,5 milliards d’euros sur 
la table pour ancrer le géant ASML dans le pays

Au moment de l’attentat 
qui avait fait 85 
morts, Ahmad Vahidin 

dirigeait la Force Al-Qods, 
l’unité chargée des opérations 
secrètes au sein des gardiens 
de la révolution, l’armée 
idéologique du régime iranien, 
selon le monde fr.
Le gouvernement argentin 
a demandé, mardi 23 avril, 
au Pakistan et au Sri Lanka 
d’arrêter le ministre iranien 
de l’intérieur, Ahmad Vahidi, 
recherché pour l’attentat contre 
l’Association mutuelle israélite 
argentine (AMIA), à Buenos 
Aires en 1994, et qui effectue 
actuellement une tournée dans 
ces deux pays.

« L’Argentine demande 
l’arrestation internationale des 
responsables de l’attentat à la 
bombe de 1994 contre l’AMIA, 
qui a causé la mort de 85 
personnes, et qui continuent à 
leurs postes de pouvoir en toute 
impunité », a écrit le ministère des 
affaires étrangères argentin dans 
un communiqué. « L’un d’entre 
eux est Ahmad Vahidi, réclamé 
par la justice argentine comme 
étant l’un des responsables 
de l’attentat contre l’AMIA. 
Cet individu est actuellement 
ministre de l’intérieur de la 
République islamique d’Iran 
et fait partie d’une délégation 
gouvernementale qui se rend 
ces jours-ci au Pakistan et au Sri 

Lanka », poursuit le texte.
« L’Argentine a demandé son 
arrestation aux gouvernements 
du Pakistan et du Sri Lanka 
conformément aux mécanismes 
prévus par Interpol », ajoute-t-il.
L’Iran a nié toute implication
Le général Vahidi est ministre 
de l’intérieur depuis 2021, après 
avoir auparavant été ministre 
de la défense. Au moment de 
l’attentat de Buenos Aires, il 
dirigeait la Force Al-Qods, 
l’unité chargée des opérations 
secrètes au sein des gardiens 
de la révolution, l’armée 
idéologique du régime iranien.
L’attentat de l’AMIA, le 18 
juillet 1994, a été attribué par la 
justice argentine et par Israël au 

régime iranien et au mouvement 
chiite libanais Hezbollah. 
L’Iran a nié toute implication 
et a toujours refusé que les huit 
anciens responsables inculpés 
par la justice argentine, dont 
le général Vahidi et l’ex-
président Ali Rafsandjani, soient 
interrogés.
L’Argentine compte la plus 
grande communauté juive 
d’Amérique latine, avec quelque 
300 000 membres. Avant 
l’AMIA, l’ambassade d’Israël à 
Buenos Aires avait été la cible en 
1992 d’un attentat qui avait fait 
29 morts et plus de 200 blessés, 
également attribué à l’Iran par la 
justice argentine, et qui reste lui 
aussi impuni.

En 2013, la présidente argentine 
de l’époque, Cristina Kirchner, 
avait signé un protocole 
d’accord avec l’Iran pour créer 
une « commission de la vérité » 
destinée à enquêter sur l’attentat, 
et permettre aux procureurs 
argentins de se rendre à l’étranger 
pour interroger les inculpés. 
Cet accord a été ratifié par le 
Congrès argentin, mais jamais 
par le Parlement iranien. Il avait 
été fustigé par les dirigeants de la 
communauté juive en Argentine, 
qui ont accusé Mme Kirchner de 
couvrir les auteurs de l’attentat. 
Une enquête judiciaire ouverte à 
ce sujet en 2015 s’est toutefois 
conclue par un non-lieu en 2021.

Le gouvernement de Mark 
Rutte promet également 
à l’entreprise un projet 

d’extension dans le parc 
d’entreprises technologiques 
de la région d’Eindhoven, son 
berceau. Objectif : veiller à 
ce que le géant néerlandais ne 
délocalise pas ses activités hors 
du pays, selon le monde fr.
Les Pays-Bas feront tout pour 
garder sur le territoire national 
leur champion ASML, leader 
mondial pour la fabrication de 
machines de photolithographie, 
technologie essentielle à 
la fabrication des semi-
conducteurs. Le gouvernement 
démissionnaire de Mark Rutte 
a annoncé, lundi 22 avril, un 
projet d’investissement de 

2,5 milliards d’euros pour la 
région d’Eindhoven, berceau 
de l’entreprise, et il lui 
promet un projet d’extension 
dans le Brainport Industries 
Campus, le parc d’entreprises 
technologiques d’Eindhoven. 
L’investissement prévu servira 
aussi à améliorer les routes, le 
logement et le réseau scolaire 
au profit des employés de la 
société.
En janvier, Peter Wennink, le 
PDG d’ASML, avait indiqué 
que le géant de Veldhoven 
(20 000 employés aux Pays-
Bas, 23 000 dans le monde, 
une capitalisation boursière 
de quelque 360 milliards 
d’euros) comptait continuer à se 
développer, y compris peut-être 

dans un autre pays. La France 
était citée par certains, peut-
être parce que M. Wennink, qui 
part à la retraite cette semaine, 
va passer la main mercredi 24 
avril à Christophe Fouquet, un 
Français, jusqu’ici directeur des 
affaires commerciales.
Celui-ci devra poursuivre le 
développement de l’entreprise, 
qui entend doubler son chiffre 
d’affaires en bénéficiant 
notamment de la demande 
croissante de composants 
pour le développement de 
l’intelligence artificielle. De 
quoi compenser l’interdiction 
qui lui a été faite, en janvier 
2024, de vendre à la Chine ses 
machines ultraperformantes 
pour la fabrication de puces 

électroniques. La décision 
du gouvernement avait été 
amèrement regrettée par les 
dirigeants d’ASML, mais M. 
Rutte avait dû céder à la pression 
de l’administration américaine.
« Déclaration d’intention »
M. Wennink avait mis la pression 
sur les autorités. Il dénonce le 
manque d’intérêt des politiques 
pour son entreprise, un projet de 
réduction des avantages fiscaux 
pour les employés étrangers 
(ils sont 40 % chez ASML) et, 
entre les lignes, une politique 
migratoire trop restrictive 
qui entrave le recrutement de 
spécialistes indispensables à sa 
société – elle compte recruter 
à terme vingt mille nouveaux 
collaborateurs. Sous l’impulsion 

du premier ministre, les autorités 
n’ont pas tardé à réagir.
Lundi 22 avril, une « déclaration 
d’intention » a été signée par le 
gouvernement et ASML. La ville 
d’Eindhoven devra l’approuver 
en juin. L’entreprise affiche 
une prudente satisfaction à la 
perspective de demeurer dans la 
région où la société a été créée 
il y a quarante ans, en 1984, 
mais elle souligne que tous les 
problèmes ne sont cependant 
pas résolus : la question de 
l’alimentation électrique pour 
la nouvelle implantation et 
celle du respect des règles 
environnementales devront être 
réglées.

Le Congrès américain a 
donné son approbation 
finale, mardi, à une 

enveloppe d’assistance militaire 
de 95 milliards de dollars 
à destination d’Israël, de 
l’Ukraine et de Taïwan, alliés de 
Washington, selon le monde fr.
Après l’adoption par le Congrès 
américain d’une enveloppe 
d’assistance militaire de 8 
milliards de dollars pour Taïwan, 
la Chine a averti, mercredi 24 
avril, que le renforcement du 
soutien militaire des Etats-
Unis « n’apportera[it] pas la 
sécurité à Taïwan ». « Cela ne 
fera qu’accroître les tensions 

et le risque de conflit de part et 
d’autre du détroit de Taïwan, 

et reviendra en fin de compte à 
un acte consistant à se tirer une 

balle dans le pied », a prévenu 
le porte-parole du ministère 
des affaires étrangères chinois, 
Wang Wenbin.
Mardi soir, le Congrès américain 
a donné son approbation finale 
à une gigantesque enveloppe 
d’assistance militaire de 95 
milliards de dollars à destination 
d’Israël, de l’Ukraine et de 
Taïwan, alliés de Washington.
Le président élu de l’île, Lai 
Ching-te, qui doit prendre ses 
fonctions le 20 mai, a déclaré 
que cette aide « renforcera[it] la 
dissuasion contre l’autoritarisme 
» et « préservera[it] la paix ». 
Pékin, qui n’a pas renoncé à faire 

usage de la force pour reprendre 
le contrôle de Taïwan, a averti 
mercredi de « mesures résolues 
et efficaces pour protéger sa 
souveraineté, sa sécurité et son 
intégrité territoriale ».
Une aide militaire renforcée 
ne peut pas « sauver le destin 
funeste de l’indépendance de 
Taïwan », a prévenu M. Wang. 
« Les Etats-Unis doivent (…) 
cesser d’armer Taïwan, cesser 
de créer de nouvelles tensions 
dans le détroit de Taïwan et 
cesser de compromettre la paix 
et la stabilité de part et d’autre 
du détroit », a ajouté le porte-
parole.
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L’aide militaire des Etats-Unis à Taïwan accroît 
le « risque de conflit », avertit la Chine



Des traces du virus H5N1 détectées dans du lait 
pasteurisé aux Etats-Unis

liban: 

Deux membres du Hezbollah tués par l’armée israélienne

Au moins 21 migrants sont morts dans un naufrage au large de 
Djibouti, selon un bilan provisoire de l’ONU

WASHINGTON: 
Des traces du 
virus H5N1 ont été 

détectées dans du lait de vache 
pasteurisé aux Etats-Unis, ont 
déclaré mardi les autorités 
américaines, précisant que les 
échantillons ne présentaient 
vraisemblablement aucun 
risque pour la santé humaine.
Au cours d’une vaste enquête 
nationale, des particules 
virales ont été découvertes 
dans “le lait provenant 
d’animaux affectés, dans le 
système de transformation et 
sur les étagères”, a annoncé 
l’Agence américaine du 
médicament (FDA) dans un 
communiqué.

Néanmoins, “si un virus 
est détecté dans le lait 
cru, la pasteurisation est 
généralement censée éliminer 

les agents pathogènes à un 
niveau qui ne présente pas 
de risque pour la santé des 
consommateurs”, a-t-elle 

expliqué.
Un foyer de grippe aviaire A 
(H5N1) hautement pathogène 
s’est propagé dans les 
troupeaux de vaches laitières 
du pays et a infecté début avril 
une personne, qui présentait 
des symptômes bénins.
Bien que la souche H5N1 ait 
tué des millions de volailles 
au cours de la vague actuelle, 
les vaches touchées ne sont 
pas tombées gravement 
malades.
Les scientifiques de l’agence 
s’efforcent d’étudier plus 
avant les échantillons positifs 
en recourant à des “études 
de viabilité de l’œuf”. Elles 
consistent à injecter un 

échantillon dans un œuf de 
poule embryonné et à vérifier 
si un virus actif se réplique.
“Des analyses 
supplémentaires sont en 
cours sur le lait présent dans 
les rayons des magasins à 
travers le pays, ainsi que des 
travaux visant à évaluer toute 
différenciation potentielle 
pour les différents types de 
produits laitiers (par exemple, 
le lait entier, la crème)”, a 
ajouté la FDA.
La grippe aviaire a déjà 
été détectée dans du lait 
cru, dont la consommation 
est déconseillée depuis 
longtemps par les autorités 
sanitaires.

BEYROUTH: Le 
Hezbollah a annoncé 
mardi la mort de deux 

de ses membres tués dans des 
frappes de l’armée israélienne, 
qui a indiqué avoir éliminé 
“deux terroristes importants” 
dans le sud du Liban.
Le Hezbollah libanais échange 
quotidiennement des tirs avec 
Israël depuis le début de la 
guerre entre Israël et le Hamas 
palestinien dans la bande de 
Gaza, il y a plus de six mois.
Israël réplique en bombardant 
des cibles de plus en plus en 
profondeur au Liban et ses 
drones visent régulièrement des 
combattants et responsables du 

mouvement pro-iranien.
Un drone israélien a visé 
“un ingénieur du Hezbollah, 
membre de la défense 
aérienne”, a indiqué à l’AFP 
une source proche du parti 
chiite.
La frappe s’est produite dans la 
région côtière de Tyr, à environ 
35 kilomètres au nord de la 
frontière avec Israël, selon 
un photographe de l’AFP qui 
a vu le véhicule entièrement 
carbonisé.
Dans un communiqué, la 
puissante formation a déploré 
la mort d’un de ses membres 
dans la localité où la frappe de 
drone a eu lieu.

De son côté, l’armée israélienne 
a annoncé avoir “éliminé 
un terroriste important de 
l’unité de défense aérienne 
du Hezbollah dans le sud du 
Liban” à une vingtaine de 
kilomètres de la frontière.
L’homme était “impliqué dans 
la planification et l’exécution 
d’attaques terroristes contre 
Israël et dans les activités de 
l’unité aérienne du Hezbollah”, 
a ajouté l’armée israélienne.
L’armée israélienne a également 
annoncé avoir “éliminé un 
terroriste important des forces 
al-Radwan”, l’unité d’élite du 
Hezbollah.

NAIROBI: 
Au moins 21 
migrants, dont des 

enfants, ont été tués et 23 
autres sont portés disparus 
dans le naufrage de leur 
embarcation au large 
de Djibouti, a annoncé 
mardi l’Organisation 
internationale pour les 
migrations (OIM).
La bateau transportait 
des Ethiopiens venant du 
Yémen, a indiqué sur X 
l’ambassadeur éthiopien 
à Djibouti, Berhanu 
Tsegaye, en précisant que 
l’accident a eu lieu dans 
la nuit de lundi à mardi au 
large de Godoria (nord-est 

de Djibouti).
“Les opérations de 
recherche et sauvetage 
par les autorités locales et 
l’OIM sont en cours”, a 
affirmé l’OIM sur X.
Sur les 77 migrants à bord 
de l’embarcation, 23 sont 
toujours portés disparus et 
21 corps ont été retrouvés, 
dont ceux d’enfants, selon 
le chef de mission de l’OIM 
à Djibouti, Tanja Pacifico.
Le bateau était en route 
vers la côte djiboutienne 
après avoir quitté le Yémen 
lundi vers 19H30 (16H30 
GMT), a-t-elle indiqué.
L’ambassadeur éthiopien 
à Djibouti a confirmé que 

33 personnes, dont une 
femme, avaient survécu, 
exprimé sa “peine profonde 
(...) devant la succession 
d’horribles désastres”, 
et réclamé l’adoption de 
“mesures légales” contre 
“les trafiquants d’êtres 
humains qui mettent les 
vies de nos citoyens en 
danger”.
Il s’agit du deuxième 
naufrage rapporté par 
l’OIM au large de Djibouti 
en quelques semaines, 
après un autre le 8 avril 
dans lequel au moins 38 
migrants, dont des enfants, 
ont péri.
« Route dangereuse »

La “route de l’Est”, 
empruntée par les migrants 
venant de la Corne de 
l’Afrique pour rejoindre 
l’Arabie saoudite via le 
Yémen en guerre, est 

considérée par l’OIM 
comme “l’une des routes 
migratoires les plus 
dangereuses et les plus 
complexes d’Afrique et du 
monde”
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Belloumi était au rendez-vous

draoui, Chetti, bouzok, benayad, gaya et bencherifa :
Le MCA, le CRB, la JSK et l’USMA ravis de les accueillir

Lundi soir, en dépit de la défaite 
de leur équipe le SC Farense 
à domicile face à l’ogre 

Benfica 1-3, les supporters de SC 
Farense ont retenu surtout le but venu 
d’ailleurs marqué par Mohamed-
Bachir Belloumi, qui a repris de 
façon magistrale un ballon qui trainait 
dans la surface et cela dans un angle 
impossible.
Il a failli remettre ça en seconde 
période mais son tir puissant est 
stoppé en deux temps par le portier 
de Benfica. Cette réalisation du jeune 
international algérien avait redonné 
espoir aux fans locaux lesquels vont 
déchanter après que Benfica et sa star 
Angel Di Maria eurent appuyé sur le 
champignon  avec à la fin un succès 
confortable. Quant à Mohamed-
Bachir Belloumi, il totalise désormais 
6 buts. Un bilan plus que satisfaisant 
pour la progéniture de la grande 
légende Lakhdar Belloumi.

Il persiste à marquer des buts 
incroyables

Que ce soit contre le leader le 
Sporting Lisbonne et son dauphin 
Benfica, Mohamed-Bachir Belloumi a 
été le rayon de soleil pour son équipe 
en inscrivant à chaque fois un but 
splendide, ce qui fit dire à certains 
que l’attaquant formé au Ghali de 
Mascara a pris l’habitude de marquer 
toujours contre les grands clubs de la 
Super Ligue portugaise. Nul doute 
après sa belle réalisation avant-hier 
contre Benfica qui fait partie des 
courtisans devrait faire monter encore 
sa cote marchande, prévoit-on du 
côté de Farense où l’on se frotte les 
mains pour empocher une belle plus-
value pour un joueur qui a été recruté 

gratuitement.
Peu médiatisé

A 21 ans, Mohamed-Bachir Belloumi 
fait tout pour briller afin de gravir 
des échelons avec en ligne de mire, 
décrocher un contrat dans un grand 
club, mais également gagner une 
place en équipe nationale. Lui qui 
a fait deux stages avec les Verts en 
octobre et récemment en mars dernier 
n’a toujours pas joué la moindre 
minute. Toujours es- il, on estime 
que malgré ses beaux buts de surcroit 
contre les grands clubs de la Super 
Ligue portugaise ses exploits ne sont 
pour autant médiatisés. Certains des 
sites électroniques et journaux dont « 
Compétition » suivent régulièrement 
ses performances au Portugal mais 
les chaines privées n’accordent pas 
assez d’’importance à ce qu’il fait au 
pays d’Eusebio. Cependant, ce qui est 
certain, s’il réédite toujours les mêmes 
exploits, il bénéficiera comme il le 
souhaite d’une large médiatisation.

Lakhdar n’était pas au stade
Quelques heures avant le match SC 
Farense-Benfica 1-3, sur les réseaux 
sociaux, la photo de Lakhdar Belloumi 
au stade en compagnie de son fils 
Mohamed Bachir tournait en boucles. 
D’ailleurs, ils étaient nombreux 
à croire que Lakhdar Belloumi 
s’était déplacé au Portugal pour 
soutenir son fils dans ce match choc. 
Renseignements pris, cette photo 
est vielle de deux semaines, c’était 
lorsque l’ancien maestro de l’EN a 
rendu visite à son fils avec lequel 
il a passé la fête de l’Aïd Fitr. Pour 
le match d’avant-hier soir, Lakhdar 
l’avait suivi sur le petit écran chez lui 
à Mascara. Voilà pour la précision.

Six footballeurs algériens 
opérant au sein de Botola 
Pro - le championnat de 

football marocain de première 
division - menacent de quitter 
ce pays, refusant de servir de 
propagande dans l’affaire USM 
Alger-RS Berkane.
Il s’agit de Zakaria Draoui et 
Lyes Chetti (WA Casablanca), 
Yousri Bouzok et Riyad Benayad 
(Raja Casablanca), ainsi que 
Mohamed Walid Bencherifa 
et Gaya Merbah (IR Tanger) 
qui, depuis que l’affaire USM 
Alger-RS Berkane a éclaté, sont 
victimes de tentatives de la part 
de nos voisins de l’Ouest qui 
essayent de les impliquer malgré 
eux en espérant en tirer quelques 
dividendes.
Pour rappel, les Marocains du 
RS Berkane ont vainement 
tenté de politiser la rencontre 
les opposant à l’USM Alger en 
demi-finale aller de la coupe 
de la CAF, en débarquant en 
Algérie avec un maillot floqué 
d’une carte géographique 
modifiée de leur pays, incluant 
le Sahara occidental, territoire 
illégalement occupé par le 

Maroc. Malheureusement 
pour eux, ils ont vite buté sur 
la fermeté algérienne qui ne 
blague pas quand il s’agit de sa 
souveraineté.

Prolongements prévisibles 
de l’affaire 

USM Alger-RS Berkane
Ainsi, le RS Berkane a été 
convié à se conformer à la 
légalité, mais la rencontre ne 
s’est finalement pas tenue, son 
traitement étant désormais entre 
les mains de la CAF, la FIFA et 

le TAS de Lausanne. Et comme 
on pouvait s’y attendre, l’affaire 
n’a pas manqué de connaitre ses 
prolongements au Maroc où on 
tente de défendre la cause du 
RS Berkane en conviant tous 
les clubs marocains à soutenir 
l’adversaire de l’USMA en 
y associant, au passage, les 
joueurs algériens qui opèrent en 
Botola Pro.
Ainsi, dimanche dernier, peu 
après la non tenue du match 
USMA-RSB, les joueurs du 

Raja Casablanca se sont affichés 
derrière une banderole affichant 
son soutien au RSB, à l’occasion 
du match de la 26e journée 
du championnat, contre le CR 
Khemis Zemamra. Evidemment, 
Yousri Bouzok et Riyad 
Benayad, les pensionnaires 
algériens du Raja, n’y ont pas 
pris part.
Banderole de soutien au Raja 

et RSB sans Bouzok 
et Benayad

Le premier n’a même pas été 
convoqué pour cette rencontre 
alors que le second est entré au 
bout d’une heure de jeu. Mais 
les deux ont tenu à se mettre 
loin refusant d’être associés à 
une opération qui les mettrait en 
porte-à-faux contre les intérêts 
de leur cher pays. En fait, les six 
Algériens de Botola Pro avaient 
senti le coup venir et s’étaient 
donné le mot pour éviter d’être 
impliqués dans toute manœuvre 
pouvant les amener à mêler 
politique et sport, conformément 
aux recommandations de la CAF 
et de la FIFA. Ils ne se sont 
pas arrêtés là. Ils ont menacé 
de monter au créneau, quitte à 

faire leurs valises pour contrer 
toute tentative qui titillerait 
leur fibre patriotique que l’on 
connait résistante à toute 
épreuve, à l’instar de tous leurs 
compatriotes fiers d’appartenir à 
l’Algérie.

Prêts à faire leurs valises, 
les gros bras de la L1 

n’attendent que ça
Les choses se seraient 
quelque peu tassées devant la 
volonté ferme de nos vaillants 
représentants chez le voisin de 
l’Ouest. En Algérie, on suit de 
près l’évolution du traitement 
qui leur sera réservé. Plusieurs 
gros bras de la Ligue 1 Mobilis 
se déclarent prêts à les rapatrier 
et ravis de les intégrer dans leurs 
effectifs. Le MC Alger, le CR 
Belouizdad, l’USM Alger et la 
JS Kabylie, pour ne citer que 
ceux-là, les accueilleront à bras 
ouverts s’ils décident de rentrer 
au bercail. Draoui, Chetti, 
Bouzok, Benayad, Bencherifa 
et Gaya seraient, eux aussi, 
ravis de poursuivre leur carrière 
chez eux, la tête haute et avec la 
fierté qui caractérise toujours les 
Algériens où qu’ils soient.
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Le Bayern veut déjà jouer un sale coup à son bourreau 
Xabi Alonso

Chelsea se déchire autour de Mauricio Pochettino

Le transfert scandaleux qui sème la discorde en Espagne

Après les récentes 
contre-performances, 
la direction de Chelsea 

réfléchit sérieusement à garder 
ou non Mauricio Pochettino à 
l’issue de la saison. Les avis 
divergent au sein même du club 
anglais.
Ce mardi soir, Chelsea a encore 
une fois confirmé qu’il était bien 
malade depuis plusieurs années 
maintenant. Dans le choc de 
Premier League face à Arsenal, 
les Blues se sont fait gifler (5-
0) et pointent à la 9e place du 
classement. Une prestation 
qui survient quelques jours 
seulement après l’élimination 
en FA Cup lors des demi-finales 
face à Manchester City. Depuis 
ces contre-performances, si 
certains joueurs sont pointés du 
doigt comme Nicolas Jackson et 

sa maladresse devant le but, c’est 
aussi Mauricio Pochettino qui 
est remis en question. L’ancien 
coach du PSG peine à trouver la 
bonne formule malgré un effectif 
XXL et forcément son avenir est 
remis sur la table.
Ce mercredi, le Telegraph révèle 
en effet que du côté de Chelsea, 
on ne parle que de l’avenir de 
Mauricio Pochettino. Et pour 
cause, la question de son maintien 
ou non à la tête de l’équipe 
cet été se pose clairement. 
Selon le média britannique, si 

aucune décision n’a encore été 
prise concernant le technicien 
argentin, la pression augmente 
clairement autour de lui. La 
direction londonienne est frustrée 
de plusieurs de ses choix, mais 
garde une certaine estime pour 
son travail dans des conditions 
pas simples à gérer avec une 
multitude de blessures. Au sein 
même du club, on estime que 
Mauricio Pochettino ne peut pas 
être tenu pour seul responsable 
des mauvais résultats.

La direction hésite encore
Mais cet avis ne fait pas 
l’unanimité. Surtout qu’avec 
l’élimination en FA Cup et la 
défaite en finale de Carabao 
Cup, Chelsea va connaitre une 
saison blanche et risque de 
ne pas se qualifier en Coupe 
d’Europe avec une 9e place en 

Premier League. Cela ne jouera 
forcément pas en la faveur de 
Mauricio Pochettino alors qu’une 
réunion pour faire le bilan est 
déjà prévue avec Todd Boehly, 
ainsi que les directeurs sportifs 
Paul Winstanley et Laurence 
Stewart. Le Telegraph explique 
que certains dirigeants du club 
militent pour garder Pochettino 
estimant d’une part qu’aucun 
entraîneur côté ne viendrait dans 
un club aussi instable, et d’autre 
part, justement, qu’une stabilité 
après avoir changé trois fois 
d’entraineurs en 2 saisons, ne 
ferait pas de mal à Chelsea.
Le média britannique ajoute 
également qu’une partie de la 
direction américaine du club 
aimerait du changement alors que 
l’Europe était l’objectif minimum 
pour la première saison, surtout 

que les supporters commencent à 
s’attaquer à Pochettino après les 
récents résultats. Mais pour sa 
défense, l’ancien entraîneur de 
Tottenham peut se vanter d’avoir 
les joueurs avec lui puisque 
plusieurs joueurs, en interne, ont 
exprimé leur envie de continuer 
l’aventure avec leur coach actuel. 
Ce dernier est très apprécié 
du groupe notamment pour sa 
capacité à faire progresser les 
jeunes comme Cole Palmer, 
Malo Gusto ou Nicolas Jackson. 
Sa connaissance des joueurs sera 
aussi utile cet été alors que Todd 
Boehly s’apprête encore à faire 
un gros mercato (et à se séparer 
de plusieurs joueurs). Il a même 
fait un déplacement en Arabie 
saoudite pour tâter le terrain. 
Reste à savoir s’il compte aussi 
chercher un nouvel entraîneur…

Le transfert du jeune 
Igor Oyono (16 ans) de 
Villarreal à l’Athletic 

Club crée la polémique de l’autre 
côté des Pyrénées.
C’est une tendance que l’on 
observe chez les plus gros clubs 
européens depuis des années déjà. 
De plus en plus, les meilleures 
écuries du Vieux Continent vont 
chercher des joueurs qui sont 
encore adolescents aux quatre 
coins de la planète. Le tout, 
dans le but d’anticiper et de les 
avoir dans leurs rangs, plutôt 
que de les voir exploser ailleurs 
et donc devenir inaccessibles ou 
bien trop chers. Le Real Madrid 
est par exemple devenu un 
spécialiste en la matière, avec 
les exemples de joueurs comme 
Martin Odegaard, Fede Valverde 
ou Vinicius Junior, entre autres. 

Forcément, les clubs secondaires 
ou un peu moins puissants ont 
suivi la mode…
En Espagne, un transfert fait 
énormément parler en ce 
moment. En toute fin de mercato, 
l’Athletic Club a ainsi enrôlé 
Igor Oyono, jeune pépite de 
Villarreal, alors âgée de 15 ans. 
Un attaquant particulièrement 
prometteur, déjà international 
U17 avec l’Espagne, et qui peut 
jouer avec le club de Bilbao 
car il est né à Barakaldo au 
Pays-Basque, et s’inscrit donc 
pleinement dans la philosophie 
du club. Un transfert polémique, 
d’abord car il s’agit d’un transfert 
de joueur particulièrement jeune, 
ce qui est assez peu courant en 
Espagne.

Une opération assez trouble
Mais surtout, les modalités 

et les contours de l’opération 
sont assez flous. Et c’est ce 
qui fait enrager la direction de 
Villarreal. La Cadena COPE 
vient par exemple de dévoiler 
que l’Athletic a déboursé, au 
total, 11,5 millions d’euros pour 
se l’offrir. Une bonne opération 
pour le Sous-Marin Jaune ? Pas 
vraiment, puisque le club basque 
aurait donné 5 millions d’euros 

aux parents du joueur, et 5 autres 
millions d’euros aux agents de 
l’adolescent. Villarreal n’a donc 
récupéré que 1,5 millions d’euros 
- des indemnités de formation 
- pour son joueur qui n’avait 
pas encore signé son contrat 
pro. Les relations entre les deux 
clubs sont désormais brisées, 
et la direction de Villarreal ne 
s’est pas présentée lors du repas 

entre les dirigeants des deux 
clubs avant le match du 14 avril 
dernier.
« L’Athletic a agi d’une façon 
que je ne veux même pas 
évoquer », a expliqué Fernando 
Roig, président de Villarreal, 
qui comptait beaucoup sur 
Oyono pour l’avenir. De son 
côté, l’Athletic a tenu à démentir 
ces sommes et explique « 
avoir respecté le contrat que le 
joueur avait avec Villarreal ». 
Le transfert fait aussi parler en 
dehors des fans ou des médias 
suivant l’actualité des deux 
clubs, puisque beaucoup estiment 
qu’il représente à merveille les 
dérives du football actuel. Et 
des cas comme Oyono, il devrait 
y en avoir beaucoup d’autres à 
l’avenir…

Privé du titre de champion 
d’Allemagne pour la 
première fois depuis 2013, 

le Bayern Munich entend bien 
piller son bourreau Leverkusen. 
Outre Florian Wirtz, pisté depuis 
des mois, le club munichois cible 
un autre homme de base de Xabi 
Alonso.
Au Bayern Munich, là où l’on 
a pris l’habitude d’anéantir ses 
adversaires avec une forme de 
plaisir sadique depuis plus de 10 
ans, l’échec de cette saison en 
Bundesliga a été vécu comme 
un naufrage sans précédent. 
Cette saison et pour la première 
fois depuis 2013, l’ordre établi 
par le club munichois a ainsi été 
renversé par Leverkusen, sacré 
champion d’Allemagne en dépit 
de cette étiquette de loser qui 
l’escorte depuis des décennies. 
Oui mais voilà, un homme : Xabi 
Alonso.
Après un petit peu plus d’un an 

à la tête du Bayer, le technicien 
espagnol s’est construit une 
solide réputation sur le continent, 
au point d’être sollicité par 
des clubs de l’envergure de 
Liverpool ou du Bayern Munich 
ces derniers mois. Le Bayern 
Munich… une formation, parmi 
tant d’autres, qui avait fait les 
frais de la forme olympique 
affichée par Leverkusen cette 
saison (Leverkusen s’est 
imposé 3-0 en février à la Bay 
Arena, le match aller s’est 
soldé sur un 2-2). Si cette 
rencontre avait des apparences 
d’entretien d’embauche pour 
Alonso, dans un club qu’il 
connaît particulièrement bien 
pour y avoir évolué comme 
joueur (2014-2017), l’Espagnol 
a finalement coupé court aux 
rumeurs en indiquant qu’il 
resterait à Leverkusen la saison 
prochaine, ce qui force le Bayern 
Munich à revoir ses plans pour 

l’après-Tuchel.
Le Bayern Munich a fait 
de Jonathan Tah l’une 

de ses priorités
Un chef de file, oui, mais aussi 
des suiveurs capables d’entraîner 
les autres dans ce sillage collectif. 
C’est pour cette raison que le 
Bayern Munich prend déjà la 
température du marché et creuse 
des pistes pour se renforcer. 
Ce mercredi, Sky Sports 

Germany révèle que la direction 
munichoise a même déjà identifié 
un joueur comme l’une de ses 
priorités, et pas n’importe lequel : 
Jonathan Tah. Joueur de devoir et 
capitaine de Leverkusen lorsque 
Hradecky n’est pas là cette 
saison, l’international allemand 
(23 sélections) s’est érigé au 
rang des cadres de Xabi Alonso, 
qui souhaiterait d’ailleurs le 
voir prolonger son contrat. Mais 

rien n’indique que sa demande 
trouvera écho.
Selon le média allemand, les 
dirigeants du Bayern auraient 
été impressionnés par les 
performances et la flexibilité 
du joueur, capable d’évoluer 
aussi bien dans une défense à 3 
qu’à 4. Âgé de 28 ans, Tah est 
sous contrat jusqu’en 2025 avec 
Leverkusen et a récemment 
réaffirmé son intention de franchir 
un cap, même si son envie de 
départ semblait se tourner vers 
la Premier League. Sky Sports 
ajoute que des discussions ont 
déjà eu lieu entre l’entourage 
du joueur et le Bayern Munich, 
particulièrement confiant dans 
le dossier même si aucun accord 
n’a pour l’heure été trouvé. Pour 
autant, on sait ce que représente 
le Bayern Munich pour un joueur 
allemand… Et on comprendrait 
évidemment si Tah était amené à 
accepter ce nouveau défi.
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Audacity passe à la version 3.5.0 et cède 
à la tentation du cloud

iPhone : les étuis en FineWoven sont un fiasco 
(et Apple aurait déjà stoppé leur production)

Après ASUS et MSI, Lenovo contraint de revoir 
le prix de sa console portable à la baisse

Voilà une mise à jour qui 
devrait rester gravée dans 
les annales : le célèbre (et 

vieillissant) logiciel d’édition audio 
Audacity succombe enfin aux sirènes 
du cloud !

Audacity, le logiciel d’édition audio 
gratuit et open-source, a récemment 
franchi une étape importante avec 
la sortie de sa version 3.5. En effet, 
cette nouvelle mouture apporte un lot 
de fonctionnalités intéressantes visant 
à simplifier l’usage de l’application. 
La plus notable d’entre elles étant 
sans aucun doute l’intégration d’un 
service de sauvegarde dans le cloud, 
offrant désormais aux utilisateurs la 
possibilité d’accéder à leurs projets 
audio depuis n’importe lequel de 
leurs appareils.

La sauvegarde de projets dans le 
cloud s’invite dans Audacity 3.5

Depuis sa création en l’an 2000, 
Audacity s’est imposé comme 
un incontournable pour l’édition 
audio, offrant une palette d’outils 
performants et accessibles à tous. 
Cependant, à l’heure des serveurs et 
des solutions de stockage en ligne, la 
sauvegarde de projets dans le cloud 
demeurait jusqu’alors parmi les 

fonctionnalités absentes du logiciel.

Fort heureusement, la version 3.5 vise 
à combler cette lacune en intégrant, 
en association avec la plateforme 
audio.com, un service de sauvegarde 
en ligne. Voici ce qu’indique la note 
de mise à jour publiée ce lundi 22 
avril par Muse Group, propriétaire 
d’Audacity depuis bientôt deux ans :

« Nous avons introduit une nouvelle 
fonctionnalité de sauvegarde dans le 
cloud qui vous permet de sauvegarder 
vos projets Audacity sur audio.com. 
Cela vous permet de travailler depuis 
n’importe quel appareil, de partager 
et de collaborer avec d’autres et de 
restaurer les versions précédentes en 
cas de problème ».

Une fonctionnalité gratuite, mais 
des formules payantes

Comme indiqué par nos confrères 
de MacGeneration, l’activation de 
cette option demeure néanmoins 
facultative. En effet, lors d’un 
nouvel enregistrement (uniquement 
la première fois), il vous sera 
demandé si vous souhaitez oui ou 
non sauvegarder vos projets dans 
le nuage. Pour pouvoir en profiter, 
notez qu’il faudra obligatoirement 
disposer d’un compte sur audio.com. 

Cela vous permettra de sauvegarder 
gratuitement jusqu’à 5 projets dans 
le cloud pour un maximum de 2 Go.
Pour celles et ceux désirant 
outrepasser ces limites, une formule 
payante à 2,99 dollars par mois vous 
donnera accès à un nombre illimité 
de projets pour un maximum, cette 
fois, de 256 Go. Enfin, les créateurs 
professionnels pourront quant à eux 
jouir de 2 To de stockage contre la 
somme mensuelle de 14,99 dollars.

Parmi les autres nouveautés de cette 
mise à jour, nous pouvons également 
souligner la présence d’une fonction 
permettant à Audacity de « détecter 
automatiquement le tempo des 
boucles importées et de les ajuster 
pour qu’elles soient au tempo ». 
N’hésitez pas à consulter la liste 
intégrale des modifications délivrées 
avec la version 3.5 d’Audacity.

En fin d’année dernière, 
parallèlement à ses iPhone 15, 
Apple lançait de nouveaux 

accessoires en FineWoven. Censé 
remplacer le cuir, ce tissage fin n’a 
pas convaincu… du tout.

En effet, désireux de remplacer 
le cuir de ses coques par ce tout 
nouveau matériau FineWoven, 
Apple a rapidement essuyé de vives 
critiques. Rappelons que ce dernier 
équipe notamment des coques pour 
iPhone 15 et des bracelets pour 
Watch Series 9. C’est la qualité 
générale, et surtout la durabilité 
du matériau qui a rapidement été 
pointée du doigt.

Le FineWoven déjà mis au placard 
chez Apple ?

Sur son site web, Apple décrit le 
FineWoven comme « une élégante 

façon d’offrir une protection 
supplémentaire à votre iPhone tout 
en lui apportant une touche de style 
». À cela s’ajoute un côté écologique, 
le matériau étant composé à 68 
% de matières recyclées post-
consommation. De quoi en faire un 
bon produit ? A priori, non.

Malheureusement, cela ne suffit 
visiblement pas à convaincre les 
utilisateurs, les coques FineWoven 
ayant rapidement été la cible de 
nombreuses photos sur lesquelles 
on découvrait des coques rayées, 
tâchées, et dont les bords avaient 
tendance à se décoller…

Apple avait demandé à ses employés 
d’indiquer aux clients que le 
matériau pouvait changer d’aspect 
et montrer des signes d’usure avec le 
temps, mais en vain…

Un nouveau matériau en vue pour 
les iPhone 16 ?

En effet, dès la fin de l’année 
dernière, les premiers retours 
négatifs concernant ce nouveau « 
tissage fin » commençaient à fleurir 
sur les réseaux. Et cela, en dépit du 
« luxueux micro-sergé, avec une 
texture douce et durable semblable 
à celle du daim » mis en avant par 
Apple. Des partages plus récents 
laissent entrevoir des coques dans un 
état de détérioration très avancée.

Aujourd’hui, il semblerait qu’Apple 
ait décidé d’arrêter les frais, et au 
passage les lignes de production 
des accessoires FineWoven. Selon 
certains analystes, Apple pourrait 
proposer un nouveau matériau pour 
accompagner ses iPhone 16, à moins 
que le géant américain ne décide de 

revenir à ce bon vieux cuir.
Toujours est-il que l’on ne devrait plus 
entendre parler du FineWoven chez 
Apple, le matériau ayant (comme 
d’autres produits avant lui) constitué 
un échec au sein du catalogue 
américain. À noter qu’Amazon a 
également affiché récemment une 

étiquette d’avertissement concernant 
les coques FineWoven, à la suite de 
nombreux retours négatifs de la part 
des clients.

À l’heure actuelle, les coques en 
tissage fin (avec MagSafe) sont 
toujours affichées au prix de 69 € sur 
le site officiel Apple.

Encore difficile à cerner, le 
marché de la console portable 
est difficile pour les acteurs 

qui souhaitent concurrencer Valve et 
son Steam Deck.

Depuis le lancement – et le succès 
– du Steam Deck, le marché de la 
console portable fait des envieux. 
De nombreuses compagnies plus ou 
moins connues tentent de reproduire 
l’insolente réussite de Valve.

Hélas, pour la plupart d’entre 
elles, les choses semblent plus 
compliquées que prévu et, depuis 

quelques semaines, nous assistons 
à de multiples baisses de prix 
qui témoignent des difficultés 
rencontrées.

Lenovo sur les traces d’ASUS et 
MSI

En fin d’année dernière, c’est ASUS 
qui a ouvert le bal de ces promotions 
un peu « contraintes et forcées » 
avec une offre de reprise autour de 
sa ROG Ally et des baisses de 100 
voire 200 euros sur le prix initial.
En début d’année, MSI a surpris 
son monde en commercialisant 

la première console basée sur un 
processeur Intel, la Claw. Plus 
surprenant encore, MSI pensait 
pouvoir vendre sa console plus chère 
que les concurrentes alors que ses 
performances sont inférieures. Il n’a 
pas fallu plus de quelques semaines 
pour que le prix soit – légèrement – 
réajusté.

Aujourd’hui, c’est donc la troisième 
des « grosses sociétés » impliquées 
sur ce marché naissant qui doit faire 
le dos rond. Lenovo semble à son 
tour se plier à la technique de la 

baisse de prix.
Jusqu’à 10 % de baisse

Pour l’heure, il ne semble pas s’agir 
d’une communication officielle de 
Lenovo et, sur le site officiel de la 
marque, il est toujours question d’un 
tarif officiel de 799,99 euros pour la 
Legion Go.

Outre-Atlantique cependant, 
plusieurs boutiques – et pas les plus 
petites – ont amorcé une nette baisse. 
Ainsi, que l’on parle d’Amazon 
ou de Best Buy, la Legion Go avec 
processeur Z1 Extreme et SSD 

512 Go est à respectivement 628 
et 649 dollars contre 699 dollars 
officiellement annoncés par Lenovo, 
il y à cinq mois de cela.

Chez Amazon, la baisse est de 10 %, 
plus ou moins du même ordre que 
les rabais d’ASUS sur sa ROG Ally. 
Est-ce que ce sera suffisant pour 
convaincre de potentiels acheteurs 
? Car ces multiples baisses posent 
aussi la question de la place pour 
des concurrentes au Steam Deck sur 
un marché que l’on ne maîtrise pas 
encore bien.
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Comment prendre soin 
de sa santé cardiaque 
alors que les 

maladies cardiovasculaires 
représentent 31% de la 
mortalité mondiale selon 
l’OMS ? Un cardiologue 
souligne 8 symptômes 
qui doivent pousser à 
consulter ce spécialiste.
de sa santé cardiaque 
alors que les maladies 
cardiovasculaires 
représentent 31% de la 
mortalité mondiale selon 
l’OMS ? Un cardiologue 
souligne 8 symptômes 
qui doivent pousser à 
consulter ce spécialiste.
Selon les chiffres du 
ministère du Travail, de la 
Santé et des Solidarités, 
les maladies cardio-
neurovasculaires sont la 
deuxième cause de mortalité 
en France après les cancers. 
Des chiffres que les 
chercheurs du monde entier 
prennent très au sérieux, 
et cherchent à diminuer 

en étudiant les différentes 
possibilités de prévention. 
Par exemple, la prévention 
peut passer par une simple 
visite chez un cardiologue 
pour contrôler que tout va 
bien. En cas d’apparition 
d’un signe inhabituel, les 
spécialistes recommandent 
de ne pas attendre avant 
de consulter. Mais quels 
sont les signes révélateurs 
? Dans un communiqué 
du 2 février 2024, la 
Dr Vinayak Nagaraja, 
cardiologue au sein de la 

Mayo Clinic Health System, 
énumère 8 symptômes 
qui doivent pousser à 
consulter un cardiologue.
Vertiges, essoufflement, 
hypertension… quels sont 
les signes qui doivent pousser 
à consulter un cardiologue ?
Au fil du temps, il est possible 
de ressentir certaines 
douleurs liées à la vieillesse. 
“Même si de nombreux 
symptômes peuvent être 
attribués au processus 
naturel de vieillissement, 
il est important d’accorder 

une attention particulière au 
système cardiovasculaire”, 
rappelle toutefois la 
Mayo Clinic dans un 
communiqué. Aussi, auprès 
de la fédération hospitalo-
universitaire américaine, 
le Dr Vinayak Nagaraja 
souligne que “si vous avez 
des inquiétudes concernant 
les symptômes que vous 
pourriez ressentir, c’est 
toujours une bonne idée de 
rencontrer votre fournisseur 
de soins primaires (tels 
qu’un médecin généraliste, 
ndlr) pour déterminer si 
vous devez être référé 
à un cardiologue”.
Les symptômes qui 
doivent pousser à 
consulter un cardiologue
une fréquence cardiaque 
anormalement 
rapide ou lente,
des douleurs aux 
jambes ou des ulcères 
suite à une maladie des 
vaisseaux sanguins,
un essoufflement,

des vertiges ou 
évanouissements,
de forts antécédents 
familiaux de maladie 
cardiaque prématurée 
ou de décès cardiaque,
un inconfort thoracique,
une hypertension artérielle,
des jambes gonflées.
De plus, l›Assurance 
maladie recommande de 
faire le point sur le risque 
cardiovasculaire avec 
votre médecin traitant lors 
d›une visite, et ce, même 
si vous pensez n›avoir 
aucun facteur de risque.
A noter qu›un malaise 
cardiaque se manifeste par 
des symptômes tels qu›une 
douleur serrant la poitrine 
et pouvant irradier vers 
d›autres parties supérieures 
du corps, des difficultés 
respiratoires, des sueurs, 
des nausées ou encore 
des douleurs abdominales 
et nécessite d›appeler 
immédiatement le 15.

Ces 8 symptômes qui doivent pousser à consulter 
un cardiologue

Plusieurs facteurs 
peuvent être a l’origine 
d’une prise de poids 

au niveau du ventre. Dans 
une vidéo publiée sur 
Instagram, un médecin a 
évoqué l’un d’entre eux : 
l’hypercorticisme. Il s’agit 
d’une maladie hormonale 
rare qui stimule la fabrication 
de cortisol en excès.
Plusieurs facteurs peuvent 
être a l’origine d’une prise 
de poids au niveau du ventre. 
Dans une vidéo publiée sur 
Instagram, un médecin a 
évoqué l’un d’entre eux : 
l’hypercorticisme. Il s’agit 
d’une maladie hormonale 
rare qui stimule la fabrication 
de cortisol en excès.
On le sait, de nombreux 
facteurs influent sur la prise 
de poids. Parmi eux, l’on 
retrouve les dérèglements 
hormonaux que subissent 
particulièrement les 

femmes, notamment lors 
de la puberté ou de la 
ménopause. Cependant, il 
existe de véritables maladies 
hormonales responsables 
d’une prise de poids. C’est 
le cas de l’hypercorticisme, 
qui se caractérise par l’excès 
de sécrétion de cortisol par 
les glandes corticosurrénales.
On retrouve l’hypercorticisme 
dans le syndrome de Cushing, 
une pathologie marquée 
par un excès important et 
durable de cortisol dans le 
sang. Comme l’explique le 
Manuel MSD, les personnes 
atteintes de ce syndrome 
développent généralement 
une accumulation de graisse 
excessive au niveau du 
torse et présentent un visage 
bouffi, arrondi, ainsi qu’un 
affinement de la peau.
Dans une vidéo postée sur 
le compte Instagram @
Pums (Pour une meilleure 

santé), le Professeur de 
médecine et praticien 
hospitalier à l’Université 
Paris Cité et endocrinologue 
Boris Hansel est revenu 
sur l’hypercorticisme.

Hypercorticisme : quelle 
est cette maladie rare 

responsable d›une prise de 
poids au niveau du ventre ?
Comme l’explique le Pr 
Boris Hansel dans sa vidéo, 
l›une de ses patientes en 
situation d’obésité «a failli 
se faire opérer de l’estomac 
pour maigrir, alors qu’en 
réalité elle avait une maladie 
hormonale qu’il fallait 
traiter”. Cette maladie rare, 
difficile à diagnostiquer et 
très souvent responsable 
d’une prise du poids, n›était 
autre que l’hypercorticisme. 
Elle est à l’origine d’une 
fabrication excessive de 
cholestérol par le corps selon 
l’expert. “Ce qui engendre une 

accumulation de graisse dans 
le haut du corps, au niveau du 
ventre, du cou et du visage”, 
indique le professeur Boris 
Hansel. Des symptômes qui 
peuvent également s’associer 
à une peau qui devient fragile 
avec des bleus spontanés, des 
vergetures rouges ainsi que 
des difficultés de cicatrisation, 
souligne le spécialiste.
Concernant la patiente 
évoquée par le Pr Boris 
Hansel, celle-ci a été 

traitée pour “cet excès de 
fabrication d’hormones et le 
résultat a été spectaculaire, 
avec notamment une perte 
de poids très importante”, 
explique-t-il. C’est pourquoi 
il est important qu’une 
personne en situation 
d’obésité, soit toujours 
examinée par un médecin 
spécialiste, en particulier, 
avant de bénéficier d’une 
chirurgie de l’estomac pour 
maigrir, conclut le médecin

Cette maladie hormonale rare est responsable d’une prise
 de poids au niveau du ventre
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La prise de poids à la 
ménopause n’est pas 
inéluctable. Vous pouvez 

tout à fait garder la ligne ou 
perdre facilement vos petits 
kilos superflus grâce à quelques 
règles simples. On fait le 
point avec Raphaël Gruman, 
diététicien-nutritionniste.

Vers 50 ans, le corps subit 
quelques changements, 
notamment à l’arrivée de la 
ménopause. Le poids peut 
fluctuer et vous pouvez voir 
l’aiguille de la balance grimper 
en flèche. Pour éviter de laisser 
les kilos s’installer, et de 
continuer à vous sentir aussi 
jeune dans votre corps que dans 
votre tête, il suffit de connaître 
les bonnes astuces. 

Perdre du poids à 50 ans, est-ce 
(vraiment) plus difficile ?

Un ralentissement métabolique, 
un mode de vie plus sédentaire, 
une alimentation riche peuvent 
contribuer à la prise de poids 
après 50 ans. Les kilos superflus 
deviennent alors de plus en plus 
difficiles à éliminer. En cause ? 
La ménopause. Ce phénomène 

naturel entraine «une rupture 
brutale dans la consommation 
d’énergie. Le corps cesse de 
produire les hormones féminines 
(œstrogènes, progestérone) et 
en six mois environ, le temps 
de la transition, le métabolisme 
ralentit.» Une phase cruciale, 

dans la gestion de son poids, note 
l’expert. «C’est à ce moment 
spécifique de la vie qu’il faut 
adapter son alimentation et son 
activité physique».  
Comment perdre du poids à 

50 ans ?

Si le régime draconien n’est 
jamais recommandé, un 
rééquilibrage alimentaire est 
nécessaire à l’approche de la 
ménopause. «Il faut réduire 
significativement l’apport en 
glucides et limiter l’apport 
de graisses (les œufs, la 
charcuterie…). Cela se traduit 
par une éviction quasi-totale des 
féculents de son alimentation», 
recommande le nutritionniste.

Néanmoins, si de nouveaux 
kilos sont déjà installés, pas 
de panique ! Il est possible de 
perdre jusqu›à 5 kilos en suivant 

un régime un peu plus strict. «Le 

régime kéto est particulièrement 

recommandé dans la perte de 

poids. Il va s›agir de réduire 
significativement les apports 
glucidiques. On peut par 
exemple conserver un fruit 

le matin mais il faut éliminer 

l›ensemble des féculents», note 
le professionnel. Mais bonne 

nouvelle, il est possible de 

consommer des laitages dans 

son alimentation, notamment les 

fromages. «Avec la ménopause 

les problèmes d›ostéoporose 
s›accentuent. Il faut donc que les 
apports de calcium soient plus 

importants», souligne Raphaël 

Gruman.

Le beurre de karité est plébiscité 
pour ses vertus hydratantes, 
protectrices et régénératrices. 
Voici quelques conseils pour 
bien l’utiliser et profiter de ses 
multiples bienfaits.

Le beurre de karité est un 
véritable trésor de la nature, 
réputé pour ses multiples 
bienfaits pour la peau et les 
cheveux. Grâce à ses propriétés 
hydratantes et nourrissantes, il 
agit en profondeur pour apaiser 
les peaux sèches, réduire les 
irritations et aider à cicatriser. 
Doté de vertus régénérantes, 
il ralentit également le 
vieillissement cutané. Côté 
cheveux, on l’utilise pour réparer 
les pointes abîmées, stimuler la 
croissance tout en apportant 
douceur et souplesse. Zoom sur 
cet allié beauté indispensable. 

Qu’est-ce que le beurre de 
karité? 
Le beurre de karité est une 
pommade compacte réalisée 
à partir de la noix des fruits 
du karité, un arbre poussant 
uniquement dans les savanes 
arborées de l’Afrique de l’Ouest. 
Aussi appelé «l’or des femmes», 
ce beurre était traditionnellement 
produit par les Africaines des 
zones rurales qui géraient toutes 
ses étapes de fabrication de façon 
artisanale, de la récolte des fruits 
jusqu’à l’extraction de l’huile 
végétale.

Si la grande majorité de 
la production mondiale de 
beurre de karité est destinée à 
l’alimentaire, ses vertus pour 
la peau et les cheveux font 

qu’il entre aujourd’hui dans 
la composition de nombreux 
produits cosmétiques, en plus 
d’être de plus en plus plébiscité 
par les adeptes de la cosmétique 
«maison».

Les bénéfices du beurre de karité 
pour la peau 

De par sa composition, le beurre 
de karité est un formidable allié 
pour la peau. Il est riche en acides 
gras essentiels, qui améliorent la 
fonction barrière de la peau et la 
microcirculation, en vitamines 
A et E, qui protègent les cellules 
des radicaux libres et freinent le 
vieillissement cutané, et en latex, 
qui absorbe les UV et redonne de 
la souplesse à la peau. 

Une autre des grandes 
particularités de cet or blanc, 
dont le nom signifie «vie» 
en langue mandingue, est sa 
richesse exceptionnelle (entre 
7 et 15%) en insaponifiables. 
Ces insaponifiables sont les 
éléments de l›huile végétale qui 
ne peuvent pas se transformer 
en savon au contact de la soude 
et qui préservent toutes les 
propriétés et vertus du karité.

Les vertus du beurre de karité 
pour les cheveux

Si le beurre de karité est bon 
pour la peau, ses vertus sont 
aussi très intéressantes pour le 
soin des cheveux ! Grâce aux 
acides gras et aux esters résineux 
insaponifiables qu›il contient, 
il hydrate la fibre capillaire en 
profondeur. Riche en vitamines, 
il permet aussi de nourrir les 
cheveux et de les préserver des 
agressions extérieures (soleil, 

pluie, vent, pollution etc.). 

Pour les cheveux frisés et crépus, 
le karité est une vraie bénédiction 
: parce qu›il a le pouvoir 
d›hydrater profondément chaque 
boucle, il rend plus facile la 
circulation du sébum sur toute 
la tige capillaire. Résultat, les 
longueurs sont renforcées, 
gagnent en souplesse, et les 
frisottis sont maîtrisés. 
Comment intégrer le beurre de 
karité à sa routine beauté?
Le beurre de karité est l›actif 
phare de nombreux produits de 
beauté pour le visage, pour le 
corps et pour les cheveux. Mais 
pour profiter au maximum de ses 
nombreux bienfaits, le mieux est 
encore de l›utiliser brut, ou encore 
mélangé à d›autres ingrédients 
naturels complémentaires (huiles 
essentielles, huiles végétales, 
beurres végétaux etc.) dans une 
préparation «maison».

Pour la peau
Pour chouchouter votre épiderme 
prélevez une petite noisette de 
beurre de karité à l›aide d›une 

cuillère propre, puis faites fondre 
la matière entre les paumes de 
vos mains afin d›obtenir une 
huile facile à appliquer sur le 
visage comme sur le corps. Pas 
de panique si, au premier coup 
d›œil, vous trouvez le rendu un 
peu gras : le beurre de karité est 
vite absorbé par la peau. Pour 
plonger votre peau dans une 
bulle de douceur, vous pouvez 
également faire fondre quelques 
noix de beurre dans l›eau d›un 
bon bain chaud.

Pour les cheveux 
Pour redonner douceur et vigueur 
à vos cheveux abîmés et/ou très 
secs, vous pouvez leur offrir un 
masque régénérant au beurre 
de karité. Pour cela, il suffit de 
chauffer un peu de beurre dans 
vos mains puis de l›appliquer sur 
toute votre chevelure. Enroulez 
ensuite vos cheveux dans une 
serviette chaude et laissez poser 
le soin entre 30 mn et toute une 
nuit. Après un bon shampoing, 
indispensable pour retirer les 
surplus de produit, vos cheveux 
auront déjà meilleure mine. 

Au moment du coiffage, vous 
pouvez aussi appliquer une toute 
petite quantité de produit sur vos 
pointes pour les nourrir et lutter 
contre les fourches. 

Comment bien choisir son beurre 
de karité ?
Le karité est un produit 
populaire et de plus en plus de 
marques de cosmétiques comme 
d›agroalimentaire proposent 
cet onguent si précieux dans 
leur catalogue. Seulement, il est 
important de bien lire l›étiquette 
du produit avant de le mettre 
dans son caddie physique ou 
virtuel, car tous les beurres ne se 
valent pas. 

Autant que possible, optez pour 
un beurre de karité non-raffiné. 
En effet, le raffinage, en plus 
d›être une technique polluante 
pour l›environnement, détruit 
entre 50 et 80% des propriétés 
naturelles du karité. Le beurre 
de karité raffiné n›a donc pas 
beaucoup d›intérêt pour les soins 
de beauté. Petit conseil pour 
reconnaître un beurre naturel : 
lorsqu›il est frais et de qualité, 
il est jaune pâle ou beige, a une 
texture fondante et dégage une 
odeur gourmande de noix. Et 
tant que vous y êtes, préférez 
un beurre de karité «équitable», 
c›est-à-dire qui garantit le respect 
des producteurs, améliore 
leurs revenus et soutient le 
développement économique de 
leurs communautés.

Comment perdre du poids à 50 ans ?

Beurre de karité  

ses incroyables bienfaits pour sublimer votre peau



Sara Boueche

L’œuvre 
cinématographique 
‘’Vers un avenir 

radieux’’ de Nanni Moretti, a 
été choisie pour inaugurer le 
Festival du Film Méditerranéen, 
l’évènement culturel majeur 
de la ville d’Annaba, 
ressemblant des cinéphiles et 
des professionnels du cinéma 
de tous les pays riverains de la 
Méditerranée.

Le festival, qui se tient dans la 
belle ville côtière d’Annaba, est 
un rendez-vous incontournable 
pour les amoureux du 7ème art. 
Il vise à promouvoir le cinéma 
méditerranéen, à encourager les 
échanges culturels et à célébrer 
la diversité et la richesse du 
patrimoine cinématographique 
de la région.

‘’Vers un avenir radieux’’ est 
un film qui reflète parfaitement 
l’esprit du festival, mettant en 
lumière des thèmes universels 
tels que la famille, l’amour, la 
politique et l’espoir. Moretti, 
connu pour son style unique 
mêlant humour et profondeur, 
offre aux spectateurs une 
expérience cinématographique 
riche et émouvante.

Avec ‘’Vers un avenir radieux’’ 
de Nanni Moretti en film 
d’ouverture, le Festival du 
Film Méditerranéen d’Annaba 
promet une édition riche en 
émotions et en découvertes 
cinématographiques. Un 
évènement à ne pas manquer 
pour tous les passionnés de 
Cinéma et les curieux désireux 
de découvrir de nouveaux 
horizons filmiques.  

A noter que le film ‘’Vers 
un avenir radieux’’ (95 min) 
est projeté en présence du 
réalisateur Nanni Moretti à 
21h00 au Théâtre Régional 
Azzedine Medjoubi.

Cette œuvre cinématographique 
a été choisie pour inaugurer cet 
évènement culturel majeur, 
ressemblant des cinéphiles et 
des professionnels di cinéma 
de tous les pays riverains de la 
Méditerranée.

‘’Vers un avenir radieux’’ (Il 
Caimano) est un film réalisé 
par Nanni Moretti en 2006. Il 
s’agit d’une satire politique qui 
traite de la carrière de Silvio 
Berlusconi, homme d’affaires 
et homme politique italien. Le 
mélange fiction et réalité pour 
offrir une critique acerbe de 
l’ère Berlusconi en Italie.

Moretti a choisi une approche 
originale en mêlant deux 

histoires parallèles : celle d’un 
producteur de films en faillite et 
celle de la réalisation d’un film 
sur la vie de Berlusconi. Cette 
structure narrative permet de 
dresser un portrait critique de 
Berlusconi et de son influence 
sur la société italienne, tout 
en offrant une réflexion sur 
le cinéma et son rôle dans 
la dénonciation des travers 
politiques. La réalisation de 
Moretti est soignée et efficace, 
avec des plans séquences 
réussis et une immense mise en 
scène dynamique.

Le film bénéficie de solides 
performances d’acteurs, 
notamment de Silivio Orlando 
dans le rôle du producteur de 
film en faillite, Bruno, et de 
Margherita Buy dans celui de 
la réalisatrice engagée, Teresa. 
Leur interprétation donne de la 
profondeur et de l’humanité à 
leurs personnages respectifs.

Le personnage de Berlusconi, 
interprété par un acteur 
ressemblant physiquement au 
vrai Berlusconi, est présenté 
de manière caricatural mais 
néanmoins percutante.

‘’Vers un avenir radieux ‘’ 
aborde plusieurs thématiques 
importantes, telles que la 
corruption, le pouvoir des 
médias, l’engagement politique 
et la responsabilité des artistes 
le film dénonce avec virulence 
les dérives du berlusconisme et 
ses conséquences sur la société 
italienne. Le message est clair 
: il est essentiel de résister 
à l’emprise des politiciens 
corrompus et de défendre la 
démocratie.

L’humour est omniprésent dans 
le film, que ce soit à travers 
les situations absurdes dans 
lesquelles se retrouvent les 

personnages ou les dialogues 
cinglants. La satire politique 
est également très réussie, 
avec une représentation sans 
concession de Berlusconi et de 
son entourage.

Le rythme du film est soutenu, 
et les différentes intrigues 
s’entrecroisent habilement, 
ce qui permet de maintenir 
l’intérêt du spectateur jusqu’à 
la fin.

En conclusion, ‘’Vers un avenir 
radieux’’ est un film engagé et 
percutant, qui offre une critique 
acerbe de l’ère Berlusconi en 
Italie.  Porté par des acteurs 
talentueux et une réalisation 
soignée, ce film est une réussite 
tant sur le plan artistique que 
politique.  Il s’adresse à un 
public averti, intéressé par les 
enjeux politiques et sociaux 
contemporains.

La pièce théâtrale «Moutaham» 
(accusé) de l’université de Sidi 
Bel Abbes a décroché le prix 
de la meilleure représentation 
complète, dans le cadre de 
la 14ème édition du Festival 
national du théâtre universitaire 
Mahieddine-Bouzid, qui a pris 
fin au théâtre régional de Sidi 
Bel Abbes, en présence du 
ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari.

Intervenant à l’occasion de la 
cérémonie de clôture, organisée 
dans la soirée du mardi, le 
ministre a salué «le rôle joué 

par les étudiants d’avant-garde 
à travers le théâtre, l’art, la 
culture et leur contribution 
efficace à l’édification de 
l’Algérie nouvelle», notant 
que «les œuvres de différentes 
régions du pays, en compétition 
à cette manifestation culturelle, 
ont permis de mettre en relief la 
diversité du patrimoine culturel 
et artistique dont l’Algérie 
recèle».

M. Baddari a appelé à 
«l’accompagnement des talents 
des étudiants et les encourager à 
poursuivre les œuvres théâtrales 
à travers l’échange avec les 

artistes et académiciens pour 
améliorer leurs performances 
et développer les œuvres 
artistiques, dans le cadre du 
théâtre au sein de l’université». 
Ce festival, organisé six jours 
durant au Théâtre Régional 
et à l’Université «Djilali 
Liabès» de Sidi Bel Abbes, 
a vu entrer en compétition, 
dix représentations théâtrales. 
Le jury a salué le niveau des 
œuvres présentées par les 
troupes participantes, sous 
divers aspects, et a également 
appelé à «institutionnaliser ce 
Festival national de théâtre 

universitaire et l’organiser 
annuellement dans diverses 
universités du pays.

Il a également exhorté les 
intervenants dans ce champ 
à enrichir et à diversifier les 
représentations du point de vue 
de la forme et du contenu, tout 
en mettant en avant les talents 
prometteurs, avec le soutien du 
ministère de la Culture et des 
Arts pour l’animation culturelle 
en milieu universitaire, qui 
a permis l’émergence des 
énergies créatives chez les 
étudiants et fournir des espaces 
pour encourager l’échange 

culturel entre différentes 

universités.

Le recteur de l’université 

«Djillali Liabès» de Sidi Bel 

Abbes Bouziani Merahi a 

souligné, pour sa part, que 

les représentations, qui ont 

pris part à cette manifestation 

culturelle, ont été promues à 

un niveau professionnel dans 

différents domaines en termes 

de mise en scène, du son et de 

l’interprétation.

Festival national du théâtre universitaire «Mahieddine Bouzid» 
la pièce «Moutaham» de l’université de Sidi Bel Abbes 

décroche le prix de la meilleure représentation

‘’Vers un avenir radieux’’ de Nanni Moretti
 choisi pour inaugurer le Festival du Film Méditerranéen
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Ce bijou de cinéma 
expérimental relate le 
parcours d’un Nigérian 

à San Francisco, en plein 
mouvement des Black Panthers. 
Jamais diffusé en salles au 
moment de sa sortie, en 1971, le 
film voit enfin le jour en version 
restaurée.

Un homme noir marche le long 
d’une autoroute américaine, ses 
baskets en équilibre sur la tête. 
Un motard, blanc, accepte de le 
tracter dans sa remorque avant 
de lui demander d’où il vient. « 
D’Afrique ? Là où les femmes 
se baladent les fesses et les seins 
à l’air», s’esclaffe le chauffeur.

Gabriel a fui son Nigeria natal 
et la guerre du Biafra pour 
s’installer et enseigner à San 
Francisco. « Tu prétends que tu 
as des choses à nous apprendre, 
je veux dire en charabia de chez 
vous », lance le conducteur, 
railleur. « Oui, c’est ça que 
j’enseigne aux soldats de la 
paix, le charabia de chez nous. 
Ensuite, ils vont en Afrique 
pour faire de nous des gens 
civilisés», rétorque, avec malice, 
le passager.

Avec son humour et les répliques 
pleines d’esprit de son héros en 
exil, l’ouverture de Bushman 
donne le ton. Un Africain 
instruit restera un homme de la 
brousse aux yeux de l’Amérique 

raciste des années 1960. Ce 
premier long-métrage – sorti en 
1971 – signé David Schickele a 
reçu le prix du meilleur premier 
film au Festival international du 
film de Chicago, sans pourtant 
jamais circuler dans les salles 
obscures. Sans doute en raison 
de son avant-gardisme et de 
son propos à contre-courant des 
idées dominantes de l’époque.

Racisme systémique et 
intériorisé

Nous sommes en 1968, année 
de tumultes aux États-Unis 
rythmée par les mouvements 
contestataires étudiants, les 
manifestations contre la guerre 
du Vietnam, et par de nombreux 
assassinats, comme celui de 
Martin Luther King, le 4 avril. 
C’est dans ce contexte-là, en 
pleine naissance du mouvement 
des Black Panthers, que le 
jeune réfugié se fait le témoin 
de la condition des Africains-
Américains.

Tourné en noir et blanc, le film 
suit son vagabondage entre le 
monde de la bourgeoisie blanche 
et celui de la communauté noire, 
en se fondant en grande partie 
sur l’expérience de l’acteur Paul 
Okpokam, qui campe Gabriel à 
l’écran.

Mêlant documentaire, fiction 
et incrustation d’images 

convoquant les souvenirs de sa 

vie dans son village nigérian, 

Bushman est d’une beauté 

plastique et formelle rare. Grâce 

à une mise en scène et à un 
travail de montage habiles, on 
suit le point de vue du héros 
au moyen de témoignages 
poétiques face caméra et de 
scènes de la vie quotidienne a 
priori banales, faisant état du 
racisme systémique américain 
(de la part de la police en 
particulier et des institutions en 
général). Mais aussi du racisme, 
plus fourbe et intériorisé, de la 
population blanche, pourtant 
bohème et intellectuelle.

Une scène sublime montre ainsi 
la naissance du couple interracial 
que Gabriel pourrait former 
avec une jeune bourgeoise. 
Une image assez inédite pour 
l’époque, aussitôt gâtée par 
le rejet de la jeune femme, 
allégorie de l’Amérique toute 
entière, incapable d’embrasser 
l’altérité.

Ce constat acerbe, où les frictions 
intimes deviennent éminemment 
sociales et politiques, conduit 
le jeune Nigérian à poursuivre 
son errance jusqu’à l’expulsion. 
Un moment clé du film où la 
fiction et la réalité finissent par 
se confondre. Grâce à sa sortie 
en salles plus de cinquante ans 
après la fin d’un tournage mis à 
rude épreuve par l’arrestation de 
son acteur principal, Bushman 
peut enfin s’inscrire dans 
l’histoire du cinéma américain.

L’actrice américaine Zendaya, 
veut désormais jouer dans la cour 
des ‘’ grands’. Une volonté qu’elle 
affiche dans «Challengers», le 
nouveau long-métrage de l’Italien 
Luca Guadagino.

Dans ce film, Zendaya interprète 
Tashi, une jeune tenniswoman 
qui est en plein essor, et dont le 
charme perturbe ses deux amis.

Même si son image est encore 
fortement liée à la série Shake it 
Up de Disney Channel, qui l’a 
révélé à la télévision en 2010.

‘’ Être un jeune acteur et 
n’avoir aucun contrôle sur son 
personnage, sur ce qui se passe, 
et se dire que c’est écrit, qu’il 
faut se montrer et faire ce qu’il 
faut. Et vraiment, c’est tout. Bien 
que je sois reconnaissante d’avoir 
l’opportunité de travailler et qu’il 
soit parfois agréable de ne pas 
avoir cette responsabilité, il y a 
des moments où, lorsque quelque 
chose semble très spécial, vous 

voulez avoir un siège créatif à 
la table. Le fait d’avoir ce titre 
vous permet de dire, eh bien, oui, 
en fait, je peux avoir mon mot à 
dire sur ce qui m’arrive et sur ce 
qui arrive à mon personnage ‘’, a 
expliqué  Zendaya.

L’actrice, qui va bientôt fêter ses 
28 ans, a revisité son parcours 
dans le 7e art. Zendaya, est loin 

de ses anciens rôles de jeune 
lycéenne.

SOUNDBITE (anglais) Zendaya, 
acteur/producteur - sur la façon 
dont elle a réussi à se débarrasser 
de son image Disney :

‘’Cela a été un beau voyage. Et 
je pense qu’à chaque fois, par 
exemple, même dans ‘Euphoria’, 
même si c’était un départ, je 

jouais toujours une adolescente, 
vous savez ? Donc c’est comme 
prendre son temps. Et les gens 
ont pu évoluer avec moi. Nous 
étions à la première du film à Los 
Angeles et il y avait une fille qui 
qui m’a montré une photo d’elle 

avec un t-shirt « Shake It Up ». 
Et elle m’a dit : « J’ai grandi avec 
toi, tu sais, et ce genre de choses 
représente beaucoup pour moi’’, 
explique l’actrice.

Mais Ça, c’était avant, Zendaya a 
déjà pris en envol.

Dans « Bushman », un Nigérian se confronte 
à l’Amérique raciste des années 1960

«Challengers» 

Ancienne star de Disney, Zendaya prend son envol
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Un devoir «d’alerte»: 
l’artiste rwandais 
Dorcy Rugamba et la 

troupe du Théâtre de la Ville 
commémorent à Paris le géno-
cide des Tutsi d’il y a 30 ans au 
Rwanda en présentant les fruits 
d’un travail commun, mené à 
Kigali, de réadaptation d’une 
pièce du dramaturge français 
Vercors.

Pendant plusieurs semaines 
dans la capitale rwandaise en 
2023, les comédiens ont tra-
vaillé en ateliers sur «Zoo, ou 
l’Assassin philanthrope», une 
fiction écrite en 1963 par Ver-
cors, l’auteur du «Silence de la 
mer» (1902-1991) qui s’inspire 
des atrocités commises lors de 
la Deuxième guerre mondiale.

Ce dernier, en inventant une 
nouvelle espèce, le «tropi», 
tente de définir la «limite 
zoologique entre l’homme et 
l’animal», selon ses termes. 
S’engage alors une bataille 
d’experts, entre scientifiques, 
philosophes et théologiens, in-
térêts économiques et questions 
éthiques.
«Notre souhait était de voir 
comment mettre cette pièce 
en résonance avec la question 
du génocide», déclare à l’AFP 
Dorcy Rugamba, 54 ans qui 
campe, dans cette adaptation un 
personnage inventé et au texte 
ajouté, celui d’une vigie repré-
sentant la mémoire de l’huma-

nité.

Le 7 avril 1994, au premier jour 
du génocide contre la mino-
rité tutsie au Rwanda orchestré 
par le régime extrémiste hutu 
au pouvoir (plus de 800.000 
morts entre avril et juillet), ses 
parents et six de ses frères et 
sœurs sont massacrés dans leur 
maison à Kigali. Lui, alors étu-
diant, ne doit sa survie qu’au 
fait de s’être trouvé à Butare, la 
deuxième ville du pays.

Selon lui, ce génocide «n’a 
pas d’autre matrice que l’inté-
riorisation par les indigènes 
eux-mêmes des morphotypes 
élaborés par les ethnologues, 
anthropologues et naturalistes 
allemands puis belges pour 
classer en trois catégories la 
population rwandaise».

Dans ses travaux précédents, 
l’artiste qui est aussi drama-
turge, a abordé le sujet sous 
d’autres angles: celui de «la 
justice, au lendemain d’un tel 
crime», celui du «travail de 
deuil « («Rwanda 94», 1999), 
celui de «la chronologie et de 
la généalogie» du génocide 
(«Bloody niggers!», 2007).
« Gigantisme de l’événement »

Le travail autour de Vercors 
se veut, lui, un point de départ 
pour pousser la réflexion sur 
«tous les crimes contre l’huma-
nité». Avec ce devoir de donner 
un «savoir», pour «permettre 

aux populations d’être en 
alerte».

Après les ateliers à Kigali, il 
a paru «évident» à Emmanuel 
Demarcy-Mota, directeur du 
Théâtre de la Ville, «d’invi-
ter et de donner la parole aux 
artistes rwandais» (deux autres 
interviennent dans la pièce), 
confie celui qui a revu sa mise 
en scène pour l’occasion (la 
pièce avait été montée en 2021 
et 2022 dans d’autres cadres).
«Leur questionnement rejoint 
notre préoccupation, à savoir 
‘vers quoi allons-nous ?’, de-
puis les drames passés du XXe 
siècle, vers d’autres drames 
qu’on a connus et qui per-
durent», ajoute-t-il.

Le 5 mai, la pièce sera filmée et 
retransmise en direct à Kigali. 
Avant d’être jouée en novembre 
«si tout se passe bien», espère 
Dorcy Rugamba, responsable 
d’un centre d’art dans la capi-
tale rwandaise.

Ce même jour, il fera aussi une 
lecture musicale de «Hewa 
Rwanda. Lettre aux absents» 
(paru en mars, éd. JC Lattès), 
un livre qui n’est «pas du tout 
fait pour raconter des hor-
reurs». «Je ne suis pas le griot 
des tueurs», prévient-il.

Ce qui est en jeu, selon lui, 
c’est «le risque que les vic-
times disparaissent devant le 
gigantisme de l’événement et 

ne deviennent que des données 
numériques». Il s’agit donc de 
«réhabiliter leur existence»; 
«dire à mes enfants qui était 
leur grand-père, qui était leur 
grand-mère, quelle foi avaient-
ils dans la vie ? Quelle est 

l’éducation qu’ils m’ont don-
née ?», énumère l’artiste.
Et dans l’autre sens, «parler 
aux défunts, leur donner des 
nouvelles de ceux qui sont là, 
leur dire ‘vous avez une des-
cendance, nous allons bien’».

Le grand maître indien Gukesh 
a remporté dans la nuit de di-
manche à lundi le tournoi des 
Candidats à Toronto (Canada), 
et n’est plus qu’à une marche 
de devenir le plus jeune roi de 
l’histoire des échecs.

Grâce à son nul plein de maî-
trise contre l’Américain Hikaru 
Nakamura et à celui entre le 
Russe Ian Nepomniachtchi et 
l’Américain Fabiano Caruana, 
le joueur indien, 16e joueur 
mondial lors du dernier classe-
ment, termine seul en tête après 
les quatorze parties.

La dernière ronde entre les 
quatre joueurs de tête, qui pou-
vaient encore tous prétendre 
à la victoire, a été haletante, 
mais Caruana n’a pas réussi à 
convertir une position avanta-
geuse contre son adversaire.

«Je suis si soulagé et heureux. 
C’était beaucoup d’émotions 
pendant les parties, mais dé-
sormais je me sens juste bien», 
a-t-il commenté en conférence 
de presse. «J’ai hâte de pouvoir 

parler à ma mère», qui n’a pas 
fait le déplacement jusqu’au 
Canada au contraire de son 
père.

A 17 ans, Gukesh gagne donc 
le droit d’affronter le Chinois 
Ding Liren, actuel détenteur 
de la couronne mondiale, dans 
un match qui devrait avoir lieu 
plus tard dans l’année mais à 
une date et un lieu à définir. Il 

est aussi le plus jeune joueur à 
avoir remporté le tournoi des 
Candidats.

«Je me moque un peu de ces 
records», a-t-il dit en souriant 
après la partie.

En cas de victoire, une hypo-
thèse crédible car le Chinois 
semble hors de forme depuis 
son sacre en avril 2023, il ef-

facerait des tablettes le Russe 
Garry Kasparov, champion du 
monde la première fois à 22 
ans du format le plus presti-
gieux des échecs.

Il replacerait l’Inde au sommet 
des échecs plus de 10 ans après 
la fin du règne de Viswanathan 
Anand (2008-2013).

Une défaite en 14 parties 

Dommaraju Gukesh, «Gukesh 
D» dans le monde des échecs, 
est né le 29 mai 2006 et, un 
mois avant ces 18 ans, était 
déjà le benjamin du tournoi 
réunissant huit des meilleurs 
joueurs du monde.

Il a pris seul les commandes 
grâce à sa cinquième vic-
toire de la compétition lors de 
l’avant-dernière journée contre 
le Franco-Iranien Alireza Fi-
rouzja, 20 ans.

Firouzja a été le seul à l’avoir 
battu lors du tournoi, dans la 
phase aller, mais sans l’ébran-
ler. «C’est après cette partie 
que je me suis dit que cela pou-

vait être mon moment. J’étais 

déçu, mais dès le lendemain je 

me sentais déjà au mieux de ma 

forme» a expliqué Gukesh.

Le joueur indien continue son 

ascension fulgurante, après 

avoir obtenu sa norme de grand 

maître, la plus haute distinction 

des échecs, à seulement 12 ans, 
en 2019 et sa première norme 
internationale en 2015.

Il pourrait figurer à la 6e place 
lors du prochain classement 

mondial, le 1er mai, son meil-
leur rang, une place devant 

Ding Liren, selon des estima-

tions provisoires.

Le numéro 1 Magnus Carlsen a 
fait l’impasse, lassé par les par-

ties classiques dans lesquelles 
il a été cinq fois champion du 
monde de 2013 à sa renoncia-

tion en 2023.

A Paris, une adaptation théâtrale commémore le génocide 
rwandais

Gukesh, 17 ans et déjà prétendant au trône mondial 
des échecs
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Le directeur général 
de la modernisation, 
des documents et 

des archives au ministère 
de l’Intérieur, Redouane 
Mahfoudi, a annoncé le début 
de la remise de l’identité 
numérique aux citoyens avant 
la fin de l’année 2024.
Mahfoudi a expliqué lors de 
sa participation à l’émission 
“Futur Tech” sur la chaine 1 
de le Radio nationale que cette 
identité numérique fonctionne 
de manière sécurisée et fiable, 

car elle est basée sur les 
informations biométriques 
incluses dans la carte d’identité 
électronique biométrique.
Il a également souligné que 
cette identité numérique 
permettra au ministère de 
l’Intérieur et à tous les autres 
secteurs de généraliser les 
services numériques sur 
Internet à tous les citoyens.
Pour conclure, Redouane 
Mahfoudi a également 
souligné que le citoyen 
accédera à ces services de 

manière sécurisée et simple 
via son téléphone portable.
Numérisation de l’état civil
Par ailleurs, le mercredi 3 avril 
dernier, lors de sa réunion 
présidée par le Premier 
ministre Nadir Larbaoui, le 
gouvernement a examiné un 
avant-projet de loi sur l’état 
civil, conformément aux 
directives du président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune visant à améliorer le 
service public pour les citoyens 
et la communauté nationale 

à l’étranger. Cette réunion a 
mis l’accent sur l’amélioration 
du cadre réglementaire relatif 
à la numérisation de l’état 
civil, comme indiqué dans un 
communiqué des services du 
Premier ministre.
En effet, la réunion du 
gouvernement a été consacrée 
à “l’examen d’un avant-

projet de loi relatif à l’état 
civil, qui s’inscrit dans le 
cadre de l’application des 
instructions du président de 
la République concernant 
l’amélioration du service 
public au profit des citoyens 
et de la communauté nationale 
à l’étranger, notamment à 
travers le renforcement du 
cadre réglementaire relatif à la 
numérisation de l’état civil”, 
avait précisé un communiqué 
des services du Premier 
ministre.

Un nouveau décret paru 
au Journal officiel a 
fait beaucoup de bruit 

en France. Cette nouvelle 
loi allongera le délai de 
résidence nécessaire, pour les 
ressortissants étrangers établis 
dans le pays, pour toucher 
les prestations sociales et le 
minimum vieillesse.
Annoncé il y a un an, le 
rallongement du délai de 
résidence sur le territoire 
français, pour bénéficier de 
ces aides sociales, n’a été 
concrétisé par décret que le 
dimanche 21 avril dernier.
Aides familiales : 
durcissement des conditions 

sur le temps de résidence en 
France
À partir de janvier 2025, il 
faudra passer au moins neuf 
mois, sur le territoire français, 
sur une année civile, pour 
bénéficier des aides familiales 
et du minimum vieillesse, 
selon le décret qui officialise 
l’annonce du gouvernement 
français.
Jusqu’à présent, un temps de 
résidence de six mois par an est 
exigé pour les ressortissants 
étrangers pour pouvoir profiter 
de ces prestations. Cependant, 
à compter de 2025, pour 
profiter des prestations 
familiales, dont la prime à 

la naissance d’un enfant, il 
faudra avoir résidé plus de 
neuf mois au cours de l’année 
civile de versement, lit-on 

dans le décret en question. 
Les bénéficiaires du minimum 
vieillesse sont également 
soumis à la même condition.

Le gouvernement français 
avait annoncé son intention 
d’établir ce prolongement, en 
2023. Et ce, dans le cadre d’un 
vaste plan de lutter contre la 
fraude sociale. Néanmoins, 
cette nouvelle mesure ne 
concerne pas plusieurs autres 
aides, dont la protection 
universelle maladie.
Depuis plus de deux ans, les 
autorités françaises mènent 
la chasse à la fraude sociale. 
En avril 2023, Gabriel Attal, 
en qualité de ministre des 
comptes publics, a fait état 
de “huit milliards d’euros 
par an”, une estimation 
approximative liée à la fraude 

Les Rohingyas, une 
minorité réfugiée 
de Myanmar, à qui 

la citoyenneté birmane fut 
retirée en 1982, pour des 
raisons ethniques. Menaces 
de mort, enlèvement et 
extorsion… cette population 
musulmane fait, depuis 
1990, l’objet de toutes les 
opérations d’expulsion vers 
le Bangladesh, l’Inde et 
l’Indonésie.
Malheureusement, ni 
l’Indonésie, ni la Malaisie 
souhaitent véritablement 
accueillir les Rohingyas sur 
leurs terres. Et cette minorité 
birmane s’est retrouvé à se 
réfugier dans l’ombre des 
camps militarisés, où leurs 
droits civils sont niés.
Yassine Abdeldjebbar, premier 

Algérien à atteindre les camps 
des Rohingyas
Les Rohingyas n’ont pas 
de statut juridique clair au 
Myanmar et ne peuvent même 
pas être qualifiés de citoyens 
de seconde zone. Dans la 
mesure où la majorité d’entre 
eux n’est même pas reconnue 
comme des citoyens. À ce 
jour, leur situation reste 

toujours critique.
Dans ces conditions, un 
médecin algérien, établis aux 
États-Unis d’Amérique, n’a 
pas hésité à venir en aide à cette 
population victime de toutes 
sortes de discriminations. Il 
en est question de Yassine 
Abdeldjebbar qui s’est fait 
connaître grâce à son travail 
humanitaire.

Enfant d’Oran, ce médecin a 
su allier pratiques médicales 
et travail humanitaire dans les 
régions les plus isolées et les 
plus nécessiteuses du globe. 
Partir en Birmanie n’était 
pas un challenge, mais plutôt 
une évidence pour Yassine 
Abdeldjebar, qui essaie par 
tous les moyens de mettre son 
expérience au service des plus 
démunis.
Une aventure humanitaire
Son aventure auprès des 
Rohingyas a commencé un 
certain mois du ramadan de 
2019, après avoir obtenu un 
visa pour le Bangladesh, un 
pays voisin de la Birmanie. En 
compagnie de plusieurs autres 
activistes, ils ont traversé la 
frontière pour rejoindre le plus 
grand camp des Rohingyas 

qui compte environ un million 
de personnes.
En effet, que ce soit pour 
apporter de l’aide médicale 
ou alimentaire, cette initiative 
compte énormément pour 
cette population déchue de ses 
droits. Visages tristes, pâles et 
assombris par la difficulté de la 
vie, tout le monde avait besoin 
de l’aide. Le défi pour Yassine 
Abdeldjebbar était de faire, 
environ, 150 consultations par 
jour, dans des conditions très 
difficiles, voire désastreuses.
Par ailleurs, en 2022, ce 
médecin algérien avait lancé 
une compagne de collecte de 
dons pour construire un hôpital 
en faveur des Rohingyas. Une 
initiative qui a été annoncée, à 
l’époque, via son compte sur 
les réseaux sociaux.
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Aides sociAles :

La France durcit ses conditions pour les étrangers

Yassine Abdeldjebbar, le médecin algérien qui vole 
au secours des Rohingyas en Birmanie


